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За неделю в округе 
произошёл 1 пожар 
и 6 возгораний. 
Пострадавших нет.

В Свиблове 
загорелся 
«Мерседес»

Днём в пожарную охра-
ну поступило сообщение, 
что в Свиблове горит кар-
шеринговый «Мерседес», 
припаркованный возле 
дома 16 на проезде Се-
ребрякова. Очевидцы по-
пытались потушить авто-
мобиль огнетушителями, 
прибывшие пожарные 
окончательно ликвидиро-
вали возгорание. Водите-
ля в автомобиле не было. 
В результате происшест-
вия никто не пострадал. 
Причина пожара — ко-
роткое замыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Библиотека 
на Конёнкова 

примет экспонаты 
для выставки 
о полярниках

Библиотеки округа гото-
вят выставку «Полярники» 
о покорителях Арктики. Жи-
тели могут внести вклад в её 
создание, предоставив знач-
ки, марки, открытки, книги и 
другие материалы по теме. 
После выставки их вер-
нут владельцам. Принести 
вещи можно в Центральную 
библиотеку №52 (ул. Конён-
кова, 23) в часы работы: вт. 
— сб. с 12.00 до 21.00, вс. с 
12.00 до 20.00. 

МОЭК приглашает 
на работу

Московская объединён-
ная энергетическая компа-
ния приглашает на работу 
электрогазосварщиков, ап-
паратчиков химводоочистки, 
слесарей по обслуживанию 
тепловых сетей и тепловых 
пунктов, операторов котель-
ных, а также рабочих других 
специальностей. Более под-
робная информация на сайте 
moek.gazprom.ru в разделе 
«Карьера». 

КОРОТКО ii

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Жилой комплекс со шко-
лой и с детским садом, а так-
же технопарк построят в 
промзоне «Осташковское 
шоссе» на ул. Тайнинской, 
вл. 9.

Как сообщил «ЗБ» первый 
зам. главы управы Лосино-
островского района Сергей 
Яровенко, сегодня здесь про-
изводства практически нет: 
помещения сдаются в аренду.

По словам представите-
ля застройщика — группы 
компаний «Эталон» — Анд-
рея Останина, здесь постро-
ят четыре жилых дома пере-
менной этажности, от 7 до 22 
этажей. 

— Их фасад будет облицо-
ван фиброцементными па-
нелями, а нижний уровень 
— керамогранитом, — гово-

рит он. — Корпуса оформят 
в сером и бежевом тонах. 
При этом каждая секция бу-
дет иметь своё цветовое ре-
шение.

На первых этажах зданий 
откроются магазины и кафе, 
а на въезде с Тайнинской по-
явится отдельно стоящий 
торговый центр. Также здесь 
построят детский сад на 125 
воспитанников и начальную 
школу на 200 мест. 

Появится на территории 
промзоны и технопарк.

— Предположительно это 
будет бизнес-центр с апар-
таментами, — говорит Оста-
нин.

Завершить строительст-
во планируют до конца 2020 
года.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В промзоне в Лосинке 
построят жильё и технопарк

В 
Москве состоялся 
финал российско-
го конкурса красо-
ты «Мисс Незави-

симость» среди девушек, 
пользующихся инвалид-
ными колясками. Звание 
«Мисс Талант» было при-
своено Светлане Гульце-
вой из Северного Мед-

ведкова. Она прочитала 
со сцены поэму, которую 
написала вместе со своей 
подругой Ритой.

Светлане — 35 лет. 
Тяжёлый диагноз — дет-
ский церебральный па-
ралич — ей поставили 

сразу после рождения. 
— До 18 лет я ходила 

прихрамывая. Потом от-
нялась левая нога, при-
шлось ходить с палочкой, 
— говорит Светлана.

Несмотря на болезнь, 
Светлана окончила шко-
лу, получила в колледже 
специальность цветовода, 
а ещё добилась больших 
успехов в волейболе сидя. 

— В 25 лет увидела, как 
в «Лужниках» инвалиды 
играют в волейбол в ко-
лясках. Подумала, что не 
смогла бы так, но тут ко 
мне подошёл тренер Алек-
сандр Овсянников и ска-
зал: «А давай попробуем», 
— вспоминает Светлана. 

С тех пор она успе-
ла стать четырёхкрат-
ной чемпионкой  Рос-
сии по волейболу сидя 
среди женщин и бронзо-
вым призёром первенст-

ва Европы в Амстердаме. 
Пять лет назад прямо 

на тренировке у Светланы 
отказала и правая нога. С 
тех пор она передвигает-
ся на коляске, в волейбол 
не играет, но всё равно не 
унывает. Недаром, навер-
ное, в её поэме есть такие 
строки:
Но можно перестроить 

мир внутри.
И лучше доверять, 

чем вечно спорить.
И лучше отпускать, 

чем не найти…
Своё счастье она точно 

нашла.
— У меня есть любящий 

муж Андрей. Я часто готов-
лю ему пироги с мясом, ко-
торые он очень любит. Ещё 
мы ходим гулять в парк на 
Яузе — после ремонта там 
стало особенно красиво, — 
говорит Светлана. 

Роман НЕКРАСОВ

Мисс Талант с улицы Полярной 
прославилась на всю Россию

Первое библиотечное кон-
цептуальное антикафе от-
крылось в библиотеке №55 
на Сельскохозяйственной 
улице. Теперь здесь можно не 
только почитать, провести 
семинар и бизнес-тренинг, 
но и бесплатно выпить иван-
чай с печеньем и пряниками.

Идейным вдохновителем 
проекта стала заведующая 
библиотекой Ольга Троц. 

— Молодёжь очень редко 

ходит в библиотеки, счита-
ет их архаикой, пережитком 
прошлого. Мы решили раз-
рушить эти стереотипы, со-
здать современное культур-
ное пространство, которое 
заинтересует молодых лю-
дей, — говорит она.

Воплотить идею в жизнь 
помогли издательство «Кон-
цептуал» и молодёжные пала-
ты Москвы. Здесь будут про-
ходить концерты и экшены, 

которые интересны в первую 
очередь молодёжи.

На открытии антикафе зву-
чали джаз и стихи. Покорён-
ный этой атмосферой, из-
вестный актёр Дмитрий Ша-
блинский предложил дать 
здесь моноспектакль. Это мо-
жет произойти уже в ноябре.

Лилия ТАТНИНОВА

 Библиотека №55: ул. Сель-
скохозяйственная, 13, корп. 2

В библиотеке 
на Сельскохозяйственной 

открылось концептуальное антикафе

Новым главой управы 
района Северное Медвед-
ково стал Михаил Пучков 
— соответствующее распо-
ряжение подписал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

Михаил Евгеньевич не но-
вичок на такой ответствен-
ной должности: до этого он 
больше трёх лет возглавлял 
управу района Лианозово.

— В Северном Медведко-
ве приоритетным направ-
лением в работе управы 
станет сфера ЖКХ. Пред-
стоит наладить работу ГБУ 
«Жилищник», в деятельнос-
ти которого сейчас есть 
проб лемы, — рассказал он 
«ЗБ».

Михаилу Пучкову 43 года, 
живёт в Отрадном и имеет 

три высших образования: 
бакалавр физической куль-
туры, экономист-менеджер 
и психолог. Женат, воспи-
тывает двоих сыновей.

Обязанности главы упра-
вы Лианозово исполняет 
первый заместитель Евге-
ний Пюрвеев.

Анна 
САХАРОВА

Северное Медведково возглавил Михаил Пучков

Светлана — 
четырёхкратная 
чемпионка России 
по волейболу сидя

Тяжёлый диагноз Светлане поставили сразу после рождения

Так будет 
выглядеть 
новый 
жилой 
комплекс

На открытии антикафе звучали джаз и стихи
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Наш следующий вопрос:
Вы заказываете такси 
через мобильные 
приложения?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы бы поехали в другую страну 
волонтёром?

58% — даже не задумывался об этом 
26% — вряд ли: на такое ещё надо решиться 
16% — конечно, это же так интересно! 

В 
Государственном концертном 
зале «Россия» прошёл финал 
городского вокального конкур-
са «Возраст.Net». Наш округ на 

нём блистательно представил Вита-
лий Фёдорович Православнов с Кар-
гопольской улицы. В первом туре он 
соло исполнил песню «Идёт солдат по 
городу», а во втором — спел с участ-
ницей Людмилой Андреевой «Бело-
вежскую пущу». Это номер получил 
первый в приз в номинации «Лучший 
дуэт». 

Виталию Фёдоровичу 75 лет. Ро-
дился он в Волгоградской области 
и окончил там высшее военное учи-
лище. Какое-то время работал в кон-
структорском бюро, но тяга к 
искусству пересилила — 
Православнов пел ещё 
со школы. В 1976 году 
он пришёл на прослу-
шивание в хор Ан-
самбля песни и пля-
ски Советской армии 
им. А.В.Алексан дрова, 
сразу был принят и 
проработал в нём 30 
лет. После выхода на 
пенсию петь не пе-

рестал — сразу записался в хор цент-
ра соцобслуживания «Отрадное». 

— Больше всего мне нравится петь 
лирические песни о любви. Из певцов 
ориентируюсь на классиков — Пласи-
до Доминго, Лучано Паваротти, Ма-
рио Ланца. А в свободное время хожу 
в бассейн, гуляю в Ботаническом саду, 
увлекаюсь йогой и восточной фило-
софией, — рассказал он «ЗБ». 

А ещё Виталий Фёдорович любит 
путешествовать, так что награда кон-
курса стала для него приятной вдвой-
не: победителю вручили путёвку в Ав-

стрию и билеты в Вен-
скую оперу. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Певца из Отрадного наградили 
билетами в Венскую оперу

Работал в конструкторском 
бюро, но тяга 
к пению пересилила

Больше всего 
Виталию 

Фёдоровичу 
Православнову 

нравятся 
лирические 

песни о любви

Калибровская улица и 
Мурманский проезд вошли в 
зону платной парковки. Как 
сообщил «ЗБ» первый зам. 

главы управы района Влади-
мир Воронин, такое реше-
ние было принято столич-
ным Дептрансом и согласо-

вано с муниципальными де-
путатами Останкина.

Жители окрестных домов 
могут оформить резидент-
ное разрешение. Первое — 
бесплатное — позволяет не 
платить за парковку с 20.00 
до 8.00. А за 3 тыс. рублей 
можно оформить годовое 
разрешение на бесплатную 
круглосуточную парковку. 

— Для получения рези-
дентного разрешения нужно 
обращаться в центр госуслуг 
Алексеевского района. Кро-
ме того, оформить его мож-
но в режиме онлайн на сайте 
Правительства Москвы mos.
ru, — отметил Воронин. 

Роман НЕКРАСОВ

Две улицы Останкина 
вошли в зону платной парковки

Вестибюль станции «Бота-
нический сад» на днях обо-
рудовали зеркалом — 1 метр 
в ширину и 2 метра в высоту.  
На очереди вестибюль стан-
ции «Медведково».

— Зеркала стали появлять-
ся на станциях московского 
метро в рамках пилотного 
проекта ещё в 2015 году. Это 
делается с целью визуаль-
ного увеличения простран-
ства вестибюля, а также для 
того, чтобы девушкам было 

где поправить макияж перед 
свиданием, — пояснили «ЗБ» 
в пресс-службе Московского 
метрополитена.

Ранее зеркала появились 
на станциях метро «Марьи-
на Роща», «ВДНХ», «Свибло-
во», «Владыкино». Пассажи-
рам, особенно девушкам, 
они нравятся. Тем не менее 
зеркала на всякий случай 
покрыли антивандальной 
плёнкой.

Мария ГУСЕВА

На станции «Ботанический сад» 
установили ростовое зеркало

ФОТОФАКТ

На ВДНХ прошёл первый 
в мире рэп-баттл роботов

Состязание двух самых умных человекоподобных роботов — Теспиана Руса и Теспиана Брита 
— прошло на Робостанции. Темой их выступления стали проблемы современной культуры 
и робототехники. Роботы продемонстрировали, как они ловко владеют мимикой, жестами 
и умеют реагировать на слова друг друга. Победителя определят 29 октября в очередном туре 
баттла, который пройдёт в спорткомплексе «Олимпийский».

Соглашение об этом подпи-
сал Российский университет 
транспорта (МИИТ) на ули-
це Образцова с китайскими 
корпорациями. Как сообщили 
«ЗБ» в пресс-службе универси-
тета, наши педагоги будут пре-
подавать китайским студен-
там дисциплины, связанные с 
высокоскоростным движени-
ем, системами автоматики и 
телемеханики.

— Сегодня быстрыми тем-

пами развивается сотрудни-
чество России и Китая в обла-
сти строительства железных 
дорог. Требуются совместные 
действия, в частности по раз-
витию высокоскоростного 
движения, — отметили здесь.

Первый пробный набор 
студентов из Поднебесной 
состоится уже в январе 2018 
года. Сначала китайцы будут 
изучать русский язык.

Мария ГУСЕВА

В Марьиной роще откроется 
Российско-китайский 

транспортный институт

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Валерий Виноградов проведёт 
прямую линию с жителями СВАО

15 ноября с 14.00 до 16.00 префект СВАО Валерий Виног-
радов проведёт прямую линию с жителями округа. Задать во-
прос или обратиться к префекту можно по тел.: (495) 680-0413, 
(495) 680-0496.

Девушкам инициатива 
метрополитена 
явно понравилась

На Мурманском проезде за парковку теперь придётся платить
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В 
октябре 2010 года 
Московская город-
ская дума наделила 
полномочиями мэра 
столицы Сергея Со-

бянина. А четыре года назад 
уже сами горожане подтвер-
дили полномочия столично-
го градоначальника. На вы-
борах мэра более 50% жи-
телей Москвы отдали за Со-
бянина свой голос. Сергей 
Семёнович у руля города 
семь лет. Самое время огля-
нуться и подвести некоторые 
итоги. 

Больше дорог
В числе приоритетов ра-

боты Сергея Собянина стало 
строительство новых и рас-
ширение уже существующих 
городских транспортных ар-
терий. За семь лет протяжён-
ность магистральной улич-
ной сети в городе увеличи-
лась на 12,5%, было постро-
ено 659,6 километра новых 
дорог, 189 мостов, эстакад и 
тоннелей. 

Одним из самых масштаб-
ных проектов стало строи-
тельство Северо-Восточной 
хордовой магистрали. Сегод-
ня здесь выполнено уже 75% 
работ. Для СВАО эта трасса 
имеет особое значение. Она 
должна обеспечить диаго-
нальную связь нашего округа 
с Востоком и с Юго-Востоком 
столицы, соединив между со-
бой крупные автомобильные 
трассы: МКАД, Дмитровское, 
Алтуфьевское, Ярославское, 
Открытое, Щёлковское и Из-
майловское шоссе, а также 
шоссе Энтузиастов.

Кроме того, хорда снизит 
транспортную нагрузку на 
центр, ТТК, МКАД и вылетные 
магистрали, улучшит транс-
портную доступность райо-
нов на окраине города, а так-
же соединит их между собой. 

Удобный 
общественный 
транспорт

За прошедшие семь лет в 
городе существенно улуч-
шилось и состояние обще-
ственного транспорта. Авто-
бусный парк обновился на 
97%, на 50% стало больше но-
вых троллейбусов и на 35% 
— трамваев. Маршруты, в том 
числе проходящие по новым 
выделенным полосам, еже-
дневно перевозят до 6 милли-
онов москвичей и гостей сто-
лицы. А ведь есть ещё и МЦК. 

Московское центральное 
кольцо можно смело назвать 
проектом Собянина. Стро-

ительство началось в 2010 
году, а уже 2016-м по коль-
цу пошли поезда. Ежедневно 
станциями МЦК пользуют-
ся около 350 тысяч человек, 
а всего электрички Москов-
ского центрального кольца 
перевезли около 90 милли-
онов пассажиров. Фактиче-
ски МЦК стало полноценной 
14-й линией метрополитена. 

Не забывают и о строи-
тельстве классической под-
земки. Только в СВАО откры-
ли три новые станции: «Фон-
визинская», «Бутырская» и 
«Петровско-Разумовская». 

Улицы — 
для пешеходов

Визитной карточкой горо-
да стала программа «Моя ули-
ца». С 2014 года в городе бла-
гоустроили сотни улиц. Толь-
ко в этом году было рекон-
струировано 118 городских 
объектов. Везде, где шли ра-

Комфортный город — 
это нормально

Семь лет назад Сергей Собянин стал мэром Москвы

Ветеранам окажут 
материальную помощь 
к годовщине Битвы 
под Москвой

Единовременную выплату в 
размере 10 тыс. рублей полу-
чат инвалиды и участники Ве-
ликой Отечественной войны, а 
также участники обороны Мо-
сквы к 76-й годовщине начала 
контрнаступления советских 
войск под Москвой. Соответ-
ствующее распоряжение при-
няли на заседании президиума 
Правительства Москвы.

Единовременную матпо-
мощь получат ветераны-моск-
вичи: 

— инвалиды и участники Ве-
ликой Отечественной войны;

— участники обороны Мо-
сквы.

Как и в 2016 году, размер 
выплаты составит 10 тыс. руб-
лей (в 2015-м — 5 тыс. рублей).

Единовременную матери-
альную помощь получат 14 667 
ветеранов.

Число детей-сирот 
в Москве сократилось 
в 2,5 раза

Сейчас в семьях воспитыва-
ется более 90% всех москов-
ских детей-сирот.

Сергей Собянин наградил 
лауреатов городской премии 
«Крылья аиста». Церемония 
прошла в Государственном 
Кремлёвском дворце.

— Самая большая трагедия, 
самая большая утрата — ког-
да дети лишаются своего дет-
ства. И вы возвращаете им са-
мое главное на свете — семью. 
И в своём большом и дружном 
доме дарите детям радость и 
счастье. Спасибо вам, — ска-
зал Сергей Собянин.

Премия существует с 2014 
года. Её вручают гражданам 
и организациям, помогающим 
сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей. За 
время существования премии 
её лауреатами стали шесть се-
мей, 13 общественных и куль-
турных деятелей, а также 12 
организаций.

Заводу «Салют» 
исполнилось 105 лет

Сергей Собянин поздравил 
работников завода «Салют», 
одного из старейших предпри-
ятий по строительству двига-
телей, со 105-летием.

Сегодня завод производит 
двигатели для современных 
самолётов, беспилотников, 
а также для газотурбинных 
и опреснительных установок.

— «Салют» — одно из ста-
рейших предприятий. И я 
очень рад, что оно продолжа-
ет развиваться, в него вкла-
дывают серьёзные деньги, ин-
вестируют. В настоящее вре-
мя это не только одно из луч-
ших в России, но и одно из 
лучших в мире производств 
такого рода: высокотехноло-
гичное, выпускающее продук-
цию, 70% которой уходит на 
экспорт. Это говорит о том, 
что действительно это конку-
рентное производство, — от-
метил мэр Москвы.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

МЦК 
фактически 
стало новой 
веткой метро

Инновации стали драй-
вером развития экономи-
ки Москвы. Об этом за-
явил мэр столицы Сергей 
Собянин в ходе заседания 
президиума Правительст-
ва Москвы.

— Первый вопрос — об 
инновационном разви-
тии, о мерах поддержки 
этого важнейшего на-
правления. В инноваци-
ях участвует очень много 
предприятий, организа-
ций города, десятки, если 
не сотни тысяч человек, 

начиная от академиче-
ских институтов и закан-
чивая стартапами. В эту 
отрасль вовлечены отра-
слевые институты, част-
ные, государственные, 
технопарки, такие науч-
но-промышленные кла-
стеры, как космические, 
авиационные, атомные, 
медицинские. Инновации 
являются основой буду-
щего экономики Москвы, 
— отметил мэр. 

За последние годы в 
Москве сформирова-

лась комплексная инно-
вационная инфраструк-
тура, ставшая драйве-
ром развития экономики 
столицы.

Наиболее важным эле-
ментом инфраструктуры 
для инновационных ком-
паний в настоящее время 
являются ОЭЗ «Технопо-
лис «Москва» и технопар-
ки. За последние четыре 
года количество техно-
парков в Москве выросло 
в пять раз. 

Игорь СМИРНОВ

Инновации стали драйвером развития 
экономики Москвы

Уникальный парк «Зарядье» открылся в этом году в День города

Инновационные продукты производят многие предприятия Москвы
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боты, расширяли тротуары, 
сажали деревья и кустарники, 
создавали новые обществен-
ные пространства, реставри-
ровали фасады исторических 
зданий. Единой пешеходной 
зоной стали набережные Мо-
сквы-реки, Бульварное коль-
цо и Садовое кольцо.

При этом главной целью 
ставилось не просто отре-
монтировать улицы, а со-
здать стандарт новой, ком-
фортной для жителей город-
ской среды.

Всего же в городе в рамках 
программы уже благоустрое-
но 327 улиц и площадей. 

Москва — 
город парков

«Семилетка» Собянина от-
мечена и масштабной рекон-
струкцией парков, скверов и 
других общественных про-
странств. 

За последние годы в Мо-
скве на современном, качест-
венном уровне благоустрои-
ли 492 зелёные территории. 
Только в этом году в горо-
де прошли работы по благо-
устройству 129 зелёных зон, 
включая 56 новых парков. 

Самым крупным проектом, 
конечно, стало создание мас-
штабного парка «Зарядье» у 
Кремля, который открылся в 
этом году в День города. Пер-
выми посетителями парка 
стали Президент России Вла-
димир Путин и мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

А для нашего округа годы 
работы Собянина прошли 
под знаком восстановления 
из руин комплекса ВДНХ. 

За три года власти города 
провели работу по наведе-
нию порядка на территории 
комплекса. Несанкциони-
рованную торговлю убрали. 
Восстановили уничтоженные 
и обустроили новые газоны 
и клумбы. Высадили 18 тысяч 
кустарников и 130 деревьев.

Но главное — началась ре-
ставрация 50 исторических 
павильонов ВДНХ. Некото-
рые из них уже открылись 
после реставрации.

По словам мэра, рабо-
ты завершатся в следующем 
году. Но уже сегодня выстав-
ка привлекает всё больше и 
больше гостей. В уходящем 
году здесь побывали почти 
25 миллионов человек. По 

словам Сергея Собянина, все 
реставрационные работы за-
кончатся в павильонах вы-
ставки уже в следующем году. 

Прежде всего —
люди

Бюджет столицы продол-
жает оставаться социальным. 
Более 52% расходов идёт на 
развитие и содержание боль-
ниц и школ, на зарплату учи-
телей, врачей и соцработ-
ников, на поддержку много-
детных семей и ветеранов. 
С приходом в мэрию Сергея 
Собянина в городе возобно-
вилось строительство школ и 
детских садов. По программе 
модернизации столичного 
здравоохранения поликли-
ники и больницы стали осна-
щать новым оборудованием. 

Совсем недавно в СВАО 
столичный градоначальник 
открывал после капиталь-
ного ремонта роддом 40-й 
клинической больницы на 
Тайнинской улице. По оцен-
кам экспертов, обновлён-
ный роддом вполне можно 
считать одним из лучших 
в Москве медицинских цент-
ров этого профиля. 

В роддоме созданы особо 
комфортные условия для мам 

и младенцев: одно- и двух-
местные палаты с душем, пол-
ностью исключена транспор-
тировка новорождённых в 
другие отделения роддома. 
Необходимые процедуры 
— вакцинацию, забор крови 
для неонатального скринин-
га, аудиоскрининг, врачебные 
осмотры — можно проводить 
непосредственно в палате ма-
тери. Теперь в округе есть сов-
ременный акушерский ста-
ционар на 150 коек с отделе-
нием реанимации, с дневным 
стационаром на 10 коек, с ла-
бораторией и с центральным 
стерилизационным отделе-
нием. Одновременно роддом 
может принимать до 22 ново-
рождённых москвичей. 

Обратная связь 
отлажена

В этом году Собянин на 
встрече с президентом стра-
ны анонсировал новый мас-
штабный проект столичных 
властей. Речь о реновации пя-
тиэтажек. Квартиры в новых 
домах получат жители более 
чем 5 тысяч пятиэтажек.

При этом власти гаранти-
ровали каждому участнику 
программы, что расселение 
будет проходить в пределах 
района, а возможно, и кварта-
ла. Только в СВАО программа 
коснётся почти 500 хрущёвок. 

Обсуждение программы 
высветило ещё один аспект 
работы Собянина на посту 
мэра — отношение к мнению 
горожан.

Голосование по програм-
ме вынесли на портал «Ак-
тивный гражданин». Факти-
чески в электронном форма-
те прошёл полноценный го-
родской плебисцит.

К обратной связи с горо-
жанами Собянин относит-
ся крайне серьёзно с первых 
дней своей работы. Так, дока-
зал свою жизнеспособность 
портал «Наш город», на кото-
рый семь лет назад смотрели 
как на экзотику и даже как на 
причуду. Сегодня каждый мо-
сквич может высказать свои 
пожелания о благоустрой-
стве двора, пожаловаться на 
плохую работу управляющей 
компании, передать показа-
ния счётчиков и даже опла-
тить коммунальные услуги. 

Андрей ТОМЦЕВ

ГОРОД

Началась 
реставрация 
исторических 
павильонов 
ВДНХ

Депутаты Мосгордумы 
поддержали инициативу ро-
дительской общественности 
и представителей ветеран-
ских организаций о повы-
шении социальных выплат. 
С просьбой рассмотреть воз-
можность усиления социаль-
ных мер поддержки пожи-
лых москвичей в ходе круг-
лого стола в Мосгордуме вы-
ступил первый заместитель 
председателя Московской 
городской общественной 
организации пенсионеров, 
ветеранов войны, труда, Во-

оружённых сил и правоохра-
нительных органов Георгий 
Пашков.

— При дальнейшей рабо-
те над проектом бюджета мы 
учтём все поступившие пред-
ложения по увеличению по-
собий по уходу за детьми и 
выплат старшему поколению 
москвичей, — сказал предсе-
датель Мосгордумы Алексей 
Шапошников.

По его словам, предвари-
тельно планируется в пять 
раз — до 10 тыс. рублей — по-
высить размер ежемесячного 

пособия малообеспеченным 
семьям на детей до трёх лет. 
Также будет увеличен размер 
ежемесячного пособия оди-
ноким матерям с детьми до 
15 тыс. рублей. Рассматрива-
ется возможность увеличе-
ния компенсаций и выплат 
остальным категориям ми-
нимум в два раза.

В следующем году плани-
руется установление город-
ского социального стандар-
та минимального дохода на 
уровне прожиточного ми-
нимума. Таким образом, с 

учётом региональной допла-
ты региональные неработа-
ющие пенсионеры, прожи-
вающие в Москве не менее 10 
лет, будут получать не мень-
ше 17 500 рублей. В два раза 
будет увеличена ежемесяч-
ная выплата региональным 
льготным категориям: ве-
теранам труда, труженикам 
тыла и реабилитированным. 
Единовременные выплаты 
ветеранам ВОВ и участникам 
обороны Москвы составят 10 
тыс. рублей. 

Иван ПЕТРОВ

Алексей Шапошников: 
«Пособия по уходу за детьми и социальные выплаты старшему поколению будут увеличены»

Павильонам на ВДНХ возвращают их исторический облик Станция метро «Бутырская» открылась в конце прошлого года

Северо-Восточная хорда готова на 75%

Роддом на Тайнинской улице стал одним из лучших в столице
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В 
актовом зале пре-
фектуры состоялась 
встреча вновь из-
бранных муници-
пальных депутатов с 

префектом Валерием Виног-
радовым. В ней принял учас-
тие председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников. В рабо-
те также участвовали замести-
тели префекта, руководители 
окружных управлений, пред-
ставители городских струк-
тур, главы управ. По словам 
префекта, такие встречи будут 
проходить регулярно.

Главная задача — 
диалог с избирателями

— Основная задача сегод-
ня — сфокусировать внима-
ние на решении конкретных 
проб лем, которые есть в ка-
ждом районе, — сказал Вале-
рий Виноградов, открывая 
встречу. — Но главное — это 
выстраивание диалога между 
депутатами и избирателями. 
Независимо от того, сколько 
и кто проголосовал на выбо-
рах, муниципальные депутаты 
должны представлять интере-
сы всех групп населения.

Префект дал слово каждому 
из своих заместителей, что-
бы они представили свои на-
правления деятельности. По-
сле этого встреча продолжи-
лась в режиме диалога.

О мусорном ангаре 
на Полярном проезде 

Депутат из Северного Мед-
ведкова Наталья Володина 
сообщила, что на Полярном 
пр., 18, продолжает функцио-
нировать незаконный цех по 
сортировке бытовых отходов.

— Я инициировал обраще-
ние в городской Роспотреб-
надзор, — ответил префект. 
— После проверки это ведом-
ство подало иск в суд с требо-
ванием прекратить деятель-
ность этого предприятия. Как 
только будет решение суда, 
мы этот ангар незамедлитель-
но снесём — решение об этом 
уже принято на комиссии по 
самострою. Оставшийся му-
сор вывезем — об этом есть 
договорённость с «Хартией». 
Площадка будет чистой.

О детской поликлинике 
в Останкине

Депутат из Останкина Борис 
Школьников поставил вопрос 
о том, что в районе нет детской 
поликлиники. 

— Площадка есть, на ули-
це Годовикова, 10, а стро-
ительство не начина-
ют. Почему? — спросил он.

— Строительство начнётся, 
когда завершится переселение 
жителей, дом для них уже по-
чти готов, — ответил Валерий 
Виноградов. — После этого на 
месте сноса начнётся строи-
тельство поликлиники. Финан-
сирование в бюджете уже зало-
жено. К слову сказать, из 64 но-
вых поликлиник, которые пла-
нируется построить в Москве, 
12 будут в нашем округе. 

О строительстве 
детсадов 
в Отрадном

Депутат Андрей Бабушкин 
из Отрадного напомнил, что 
в новых кварталах на Высоко-
вольтном и Юрловском про-
ездах было предусмотрено 
строительство детских садов. 

— Потом они загадочным 
образом из планов исчезли, — 
сказал он. — Почему? 

— Мы выходили с предло-
жением о строительстве дет-
ского сада на Юрловском про-
езде, он даже был в проекте 
планировки, но получили за-
ключение Департамента обра-
зования о том, что в этом рай-
оне нет необходимости в но-
вом дошкольном учреждении, 
— пояснил префект. — Если у 
вас есть другие данные, давай-
те вместе ещё раз обратимся в 
департамент. По Высоковольт-
ному ситуация сложнее: там 
детский сад должен быть на 
месте ГСК. Но сначала надо до-
биться, чтобы СУ-155 дострои-
ло гараж, куда он переедет.

О судьбе 
Бахрушинского приюта

Депутат Ольга Аксянова из 
Алексеевского района, заве-
дующая центром социальной 
помощи семье и детям «Род-
ник», обратила внимание на 

бедственное положение зда-
ний Бахрушинского приюта. 

— Организация, которая 
взяла на себя охранные обяза-
тельства по содержанию этого 
культурного объекта, их не ис-
полняет, — отметила депутат.

— Я написал не одно обра-
щение в различные инстан-
ции с просьбой передать Бах-
рушинский приют городу. 
Сейчас это федеральная соб-
ственность, — сказал префект. 
— Несмотря на то что пока 
не удалось добиться положи-
тельного ответа, мы на этом 
не остановимся. Нынешний 
пользователь зданий приюта 
— ФГУП «Нижегородской на-
учно-технический центр про-
граммных средств вычисли-
тельной техники» — взял на 

себя обязательства реконстру-
ировать этот памятник архи-
тектуры, но предложенные им 
сроки нас категорически не 
устраивают. В ноябре я плани-
рую провести обсуждение это-
го вопроса с участием москов-
ских депутатов Государствен-
ной думы, а также депутатов — 
членов комитетов Госдумы по 
культуре и по собственности, 
чтобы добиться реальных под-
вижек в этом вопросе.

О замене троллейбуса 
№48

Депутат Вадим Марченко из 
Ростокина рассказал, что по-
сле снятия троллейбусного 
маршрута №48 Сельскохозяй-
ственная улица остаётся без 
транспортного сообщения: 
существующие автобусные 

маршруты потребности райо-
на не покрывают.

— В городе строится прин-
ципиально новая маршрут-
ная сеть, — ответил замести-
тель префекта Борис Андреев. 
— Если маршрут снимается, 
он обязательно компенсиру-
ется другими маршрутами. 
Сейчас мы с Департаментом 
транспорта обсуждаем до-
полнительные меры: сокра-
щение интервалов движения, 
корректировку других мар-
шрутов. 

— Эта тема звучит уже не-
сколько месяцев — значит, 
есть какие-то проблемы, — 
вмешался префект. Он дал по-
ручение Андрееву провести 
по этому вопросу рабочее со-
вещание в Ростокине с участи-

ем муниципальных депутатов. 
— А мы с Алексеем Валерь-

евичем Шапошниковым до-
бьёмся, чтобы на эту встречу 
пришёл ответственный пред-
ставитель Департамента тран-
спорта — на уровне тех, кто 
принимает решения, — доба-
вил он.

О кинотеатре 
«Полярный» 

Депутат Олег Иванов из 
Южного Медведкова поинте-
ресовался, какова судьба ки-
нотеатра «Полярный».

— Этот кинотеатр важен и 
для Южного, и для Северного 
Медведкова, и там, и там нет 
культурного центра, — отве-
тил Виноградов. — Мы про-
тив того, чтобы его сносить, 
я занял однозначную пози-

цию: в качестве площадки 
под реновацию он использо-
ван не будет. Сейчас прора-
батывается вопрос о возвра-
щении ему культурно-досу-
гового назначения.

О благоустройстве 
Ракетного бульвара 

Депутат из Алексеевского 
района Иван Вишнивецкий 
поднял вопрос о необходи-
мости благоустроить парко-
вую зону на Ракетном буль-
варе. 

— Там нет ни спортивных 
площадок, ни эстрады, а жи-
телей отдыхает очень много, 
— сказал он. 

— Не далее как неделю на-
зад я прошёл его весь пеш-
ком, — ответил префект. — 
Считаю, что он достоин того, 
чтобы его реконструировать. 
Префектура сможет это сде-
лать вместе с муниципальны-
ми депутатами на паритет-
ных началах. Вы, депутаты, 
определите, сколько денег, 
которые запланированы на 
социально-экономическое 
развитие района, может быть 
направлено на реконструк-
цию этой территории, а пре-
фектура внесёт свою часть, 
исходя из принципа: рубль 
ваш — рубль наш. Думаю, мы 
с вами сделаем хорошее бла-
гоустройство. Кроме того, в 
начале Ракетного бульвара 
планируется установить па-
мятник Константину Ивано-
вичу Константинову, чьё имя 
носит улица Алексеевского 
района.

О судьбе монорельса
Был задан депутатами во-

прос и о судьбе монорельса. 
— Монорельс изменил ре-

жим движения не от хоро-
шей жизни, — ответил пре-
фект. — У поездов, которые 
были созданы в качестве экс-
перимента «Московским ин-
ститутом теплотехники», за-
канчивается срок эксплуата-
ции. Предприятие реоргани-
зовано, и никто такие поезда 
уже не делает.

Поэтому сейчас прораба-
тывается вопрос о замене 
монорельса трамвайной ли-
нией, которая свяжет 11-й 
трамвайный маршрут, кото-
рый идёт с Восточного окру-
га, с 27-м маршрутом в Север-
ном округе. Через Октябрь-
скую и Савёловскую желез-
ные дороги линия пройдёт 
по эстакадам. 

Говорить о публичных слу-
шаниях по этому проекту 
ещё рано, но техническое за-

дание проектировщикам уже 
выдано.

Завершить 
предыдущие проекты

Перед муниципальными де-
путатами выступил председа-
тель Мосгордумы Алексей Ша-
пошников.

— Сейчас самое важное — 
подготовиться к I кварталу 
2018 года, — напутствовал он 
их. — Те, кто не первого созы-
ва, знают, что I квартал всегда 
очень напряжённый. 

Напомнил он и о ряде неза-
вершённых проектов, начатых 
муниципальными депутатами 
предыдущих созывов.

— Давайте не будем о них за-
бывать, потому что эти обеща-
ния были даны не просто кем-
то, а органами власти местно-
го самоуправления. К примеру, 
в Алексеевском районе нача-
лась подготовка к установке 
памятника конструктору Ар-
хипу Михайловичу Люльке. 
Ещё один большой незавер-
шённый проект — по созда-
нию парка «Яуза». 

Глава Мосгордумы предло-
жил создать в СВАО клуб пред-
седателей Советов депутатов 
Северо-Востока. 

— Будем пить чай, совето-
ваться, отвечать на вопросы, 
решать проблемы, — сказал он.

Встречи будут 
регулярными

— Наша сегодняшняя встре-
ча — первая, но далеко не по-
следняя, — сказал Валерий Ви-
ноградов, подводя итоги по-
чти двухчасового обсуждения 
вопросов, касающихся жизни 
округа. — Мы будем встречать-
ся в разных форматах. Я наме-
рен привлекать депутатов к де-
ятельности всех общественных 
комитетов, советов, рабочих 
групп, которые есть в префек-
туре. Такая практика существует 
уже много лет. Ни один прин-
ципиальный вопрос по разви-
тию районов не рассматрива-
ется без учёта точки зрения де-
путатского корпуса. И какую бы 
комиссию я ни вел — будь то 
комиссия по градостроитель-
ному развитию, по самострою, 
по социальным вопросам, — я 
всегда спрашиваю: а какое мне-
ние у депутатов? 

Есть и другая практика: де-
путаты приходят в префектуру, 
мы общаемся по конкретным 
вопросам. Я веду приём по по-
недельникам — конечно, иног-
да нелегко принять всех желаю-
щих, но я никогда не отказываю 
депутату в просьбе о встрече.

Марина МАКЕЕВА 

ОКРУГ

Валерий Виноградов: 
«Всегда спрашиваю 
мнение депутатов»

В префектуре прошла встреча с вновь избранными депутатами 
муниципальных округов

Ни один принципиальный вопрос 
по развитию района не решается 
без участия депутатов

Всего в СВАО избрано 203 депутата. На выборах на один мандат претендовали в сред-
нем 5,5 кандидата. Депутатский корпус значительно обновился: 65% депутатов избраны в 
первый раз. Увеличилось число молодых депутатов: пятая часть всего депутатского кор-
пуса — люди младше 35 лет. Большинство нового депутатского состава — более 60% — 
люди, имеющие различный управленческий опыт.
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Н
акануне зимних хо-
лодов в округе про-
шёл смотр комму-
нальной техники. 
Кто и как будет этой 

зимой бороться со снегопа-
дами, выяснил корреспон-
дент «ЗБ», побывав в ГБУ 
«Жилищник Алексеевского 
района».

Что могут 
«золотые ручки»

Смотр техники — всег-
да зрелище фантастическое. 
Тяжёлые машины выстрои-
лись, как на параде.

Всего, по словам главы 
управы Алексеевского рай-
она Екатерины Потапенко, 
убирать район зимой будут 
50 единиц техники: тракто-
ры, самосвалы и лаповые по-
грузчики, которые комму-
нальщики окрестили «золо-
тыми ручками». 

— Это название они полу-
чили за высокую скорость 
уборки. Один такой погруз-
чик за час может наполнить 
снегом около пяти-шести са-
мосвалов, — говорит Екате-
рина Потапенко.

Вся техника в «Жилищни-
ке» новая, 2014 года выпуска.

— Сейчас, конечно, трак-
торы и машины не те, что 
раньше, — говорит механик 
Сергей Смирнов. — Раньше 
кабина КамАЗа напоминала 
железный ящик, теперь в ка-
бину приятно садиться. Кре-
сло водителя автоматиче-

ски регулируется по высоте 
— такое и в иномарках-то не 
всегда бывает. А на лобовом 
стекле есть дополнительное 
зеркало обзора.

КамАЗы 
не подрезают

Иван Мерзликин из Бори-
соглебска Воронежской об-
ласти устроился работать во-
дителем в «Жилищник Алек-

сеевского района» три года 
назад. За баранкой он с 1981 
года. Когда-то работал в кол-
хозе, чего только не возил: 
хлеб, плиты, даже коров!

— Сейчас дома работы 
нет, — рассказывает Иван. 
— А здесь я работаю две не-
дели и две недели отдыхаю. 
Получаю 26 тысяч рублей: 
за полмесяца работы — в 
самый раз.

На столичных дорогах, го-
ворит, освоился быстро.

— Машин в Москве мно-
го, но меня никто не под-
резает: боятся лопаты, ко-
торая закреплена впереди 

КамАЗа, чтобы снег счищать, 
— смеётся он.

И кровельщики, 
и дворники

Проходит смотр не только 
техника, но и люди. По словам 
и.о. руководителя «Жилищни-
ка» Андрея Драгомирецкого, 
заниматься уборкой дворов и 
улиц района будут более 300 
человек, а чистить крыши 42 
бригады кровельщиков. Бри-
гадир кровельщиков Василий 
Филиппов в первую очередь 
проверяет у своих бойцов на-
личие страховочных поясов. 

— Мы, как пел Высоцкий, 
надеемся на руки друга да 
молимся, чтобы страховка не 
подвела, — ведь на крышах 
скользко, — поясняет он.

Очищать дворы от снега 
будут 145 дворников. Акбар 
Ибрагимов из Узбекистана 
среди дворников «Жилищ-
ника» старожил: работает 
уже восемь лет. 

— На родине я зарабаты-
вал бы не больше 12 тысяч 
рублей. А здесь убираю двор у 
дома 180 на проспекте Мира 
и зарабатываю 40 тысяч, — 
говорит он.

Платят только 
за «коммуналку»

Живут иногородние ра-
ботники в бытовом городке 
на базе «Жилищника». Двух-
этажное здание построи-
ли два года назад. Арендной 
платы нет, жильцы оплачива-
ют только «коммуналку». По 
словам коменданта бытово-
го городка Владимира Каре-
лина, в здании более двух де-
сятков комнат, в каждой жи-
вут по четыре-шесть человек. 

— Есть душ, прачечная, по 
соседству пищеблок, — гово-
рит Карелин.

Роман ФЛЕЙШЕР

В округе проверили готовность коммунальщиков к зимнему сезону

Самосвалы, к бою!

Вся уборочная 
техника 
не старше 
трёх лет
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Уберут 
и вывезут

 660 единиц техники будут 
убирать дороги и дворы 
округа

 1200 рабочих будут очи-
щать крыши

 33 мобильные снеготаял-
ки готовы к работе

 287 тепловых пушек под-
готовлены для ликвидации 
возможных аварий

ТОЛЬКО ЦИФРЫК борьбе со снегопадами все готовы: 
и люди, и техника
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Джамгаровский парк 
стал спортивным

СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

«ЗБ» продолжает публиковать 
предложения жителей о том, где, 
по их мнению, нужны новые пар-
ки, скверы и пешеходные зоны.

Два интересных предложения 
пришли в редакцию на прошлой 
неделе. «Часть Лосиного Остро-
ва проходит вдоль Ярославско-
го шоссе — от дома 8, корпус 2, 
до дома 24. Многие жители гу-
ляют в лесопарке. Но этот уча-
сток находится в ужасном состо-
янии. Здесь всего одна дорога, ва-
ляются сухие ветки — не прой-
ти, почему-то убрали скамейки», 
— сообщила Таисия Петров-

на с Ярославского ш., 8, корп. 2. 
Она добавила, что жители об-

ращались в администрацию ФГБУ 
«Лосиный Остров», но там ответи-
ли, что не хватает рабочих, чтобы 
привести в порядок эту террито-
рию. «Может быть, тогда городские 
власти найдут возможность благо-
устроить эту часть парка: поставить 
скамейки, расчистить имеющиеся 
дорожки и оборудовать новые», — 
предлагает жительница.

А у домов 35 и 37 на Стартовой 
улице очень нужна комплексная 
спортивно-игровая площадка. «По-
добие площадки с футбольными во-

ротами здесь есть, и дети часто иг-
рают в футбол, — отмечает Ольга 
Калинина из Лосиноостровского 
района. — Но площадка не огоро-
жена, на ней выгуливают собак, ва-
ляется много камней — дети при-
ходят домой грязные, с разбитыми 
коленками. Хорошо бы оборудовать 
многофункциональную площадку 
с новыми воротами, кольцами для 
баскетбола, со стойками для волей-
больной сетки, стенкой для большо-
го тенниса и с освещением. Я могла 
бы на общественных началах вести 
дворовую секцию пионербола».

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Мальчишкам со Стартовой 
нужна хорошая спортплощадка

Футбольным полем эту площадку на Стартовой можно назвать весьма условно
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В 
округе продолжа-
ют сдавать терри-
тории после благо-
устройства. Недавно 
завершились рабо-

ты в парке у Джамгаровского 
пруда, а в Отрадном заканчи-
вается создание новой пеше-
ходной зоны. 

На велике 
и на лыжах

Три года назад террито-
рию вокруг Джамгаровского 
пруда передали в ведение Ба-
бушкинского парка. В прош-
лом году здесь начались ра-
боты по благоустройству, се-
годня зелёная зона полно-
стью преобразилась. Теперь 
в парке проложены дорожки, 
появились и велодорожки 
из гранитного отсева: зимой 
они станут лыжными трасса-
ми. Везде установлены ска-
мейки и урны. 

— Упор мы решили сде-
лать на спортивную зону, — 
рассказал «ЗБ» директор Ба-
бушкинского парка Игорь 
Бускин. — Возле централь-
ной аллеи оборудовали две 
волейбольные площадки, 
одну — для футбола и флор-
бола; установили столы для 
игры в пинг-понг. А ближе к 
госпиталю ветеранов войн 
№3 соорудили корт для игры 
в большой теннис. 

По просьбе жителей обо-

рудовали в парке и две ворк-
аут-площадки с турниками 
и тренажёрами: одна появи-
лась ближе к главной аллее, 
другая — у музыкальной шко-
лы им. Свиридова.

Спортивные площадки по-
пулярны среди местных жи-
телей. 

— Я сюда часто прихожу 
поиграть в пинг-понг, — го-
ворит житель Стартовой ули-
цы Валерий Князев. — Парк 
заметно изменился. Рань-
ше в нём были лишь старые 
скамейки и беседки, где ком-
пании распивали спиртные 
напитки. Теперь парк стал 
спортивным и семейным. А 
моя пятилетняя дочка очень 

любит играть на новых дет-
ских площадках. 

С карусели — 
на тарзанку

Детские площадки парка 
действительно притягивают 
как магнит детей. Их здесь 
две. На старой площадке — 
для малышей — установили 
новые игровые элементы: ка-
чели на пружинке в виде до-
мика, горку, песочницу, кару-
сели. Неподалёку появилась 

и новая площадка — для де-
тей постарше. Она сделана 
в стиле популярной детской 
компьютерной игры Angry 
Birds. Здесь есть песочница, 
качалки, карусели, а ещё ком-
плексы для лазания и настоя-
щая тарзанка. 

Жительница Стартовой 
улицы Екатерина Сапожни-
кова приходит сюда с детьми 
почти каждый день. 

— По парку гулять не надо-
едает. Года три назад боялась 
здесь ходить: в нём собира-
лись сомнительные компа-
нии. Кроме одной детской 
площадки, в парке ничего не 
было. Теперь же есть всё и на 
любой вкус. Моих мальчи-
шек от каруселей и тарзанки 
не оторвёшь, — говорит она. 

Появились у главного вхо-
да со стороны Стартовой 
улицы стенды для фотовы-
ставок. Как раз сейчас здесь 
проходит выставка «Донор-
ское движение в столице. 870 

добрых пожеланий Москве». 
Сейчас идут работы по уста-
новке ажурного металличе-
ского ограждения по пери-
метру парка. 

— В следующем году пла-
нируем сделать небольшую 
сцену для проведения кон-
цертов и мастер-классов и 
откроем пункт проката ве-
ломобилей, лыж и детских 
машинок на аккумуляторах, 
а также установим по всему 
парку навигацию, — поде-
лился директор парка. 

Пешком 
до Ботанического 
сада

А в Отрадном завершается 
благоустройство пешеход-
ной зоны от Берёзовой аллеи 
до Ботанического сада. Рас-
ходы на её благоустройство 

взяла на себя группа компа-
ний «ПИК».

— Раньше здесь была не-
санкционированная свал-
ка, дорожка — вся в ямах и 
ухабах. Работы начались в 
сентябре и до конца октя-
бря должны быть заверше-
ны, — говорит начальник 
отдела по вопросам строи-
тельства, имущественно-зе-
мельных отношений и тран-
спорта управы района Отрад-
ное Анд риан Кучма. — Сейчас 
уже почти на всей дорожке 

уложен асфальт, около мости-
ка через Лихоборку ступень-
ки спуска выложили плиткой, 
а при входе в Ботанический 
сад на тропе появится дере-
вянный настил. По обе сторо-
ны тропы разобьют газоны. 

Дорожка уже популярна у 
местных жителей — это на-
иболее удобный и короткий 
путь до парка. 

— Раньше здесь была 
грязь непроходимая и боль-

шая свалка. Когда ходи-
ли, надевали на ноги паке-
ты, чтобы не испачкаться. 
Очень рад, что оборудовали 
под мостом переход и отго-
родили его от речки забор-
чиком. Раньше приходилось 
по холму взбираться на же-
лезную дорогу и перебегать 
по ней на другую сторону. А 
мне тяжело: я хожу с палоч-
кой, — поделился житель 
Отрадной улицы 77-летний 
Яков Пахота. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Оборудовали 
в парке 
и две воркаут-
площадки

По аллеям Джамгаровского парка приятно погулять
Валерий Князев 
за игрой в пинг-понг

Екатерина Сапожникова 
приходит в парк с детьми

Яков Пахота очень рад 
переходу 

Так выглядит теперь спуск к Лихоборке

После благоустройства здесь можно поиграть в футбол, теннис и волейбол
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Этой весной в ближай-
ших детских садах, 
а затем и в школе заму-

ровали подвальные окна, а рань-
ше там обитали кошки. Дюжина 
кошек с котятами остались 
на улице. Боимся, что они про-
сто пропадут!

Галина Николаевна,
Ярославское ш., 8

«Им в приюте 
будет плохо»

Выяснилось, что жители уже обра-
тились с этой проблемой в управу 
района. Здесь вызвались организо-
вать отлов животных с последую-
щей их стерилизацией и размеще-
нием в приюте. 

— Но мы отказались от такого ре-
шения проблемы. Думаем, в приюте 
им будет плохо, — призналась Гали-
на Николаевна. — Тогда нам предло-
жили вернуть кошек после отлова и 
стерилизации во двор, но сказали, 
что жителям нужно будет некоторое 
время подержать кошек дома для 
восстановления после операции. Но 
мы не можем взять домой 12 кошек.

В итоге отлов кошек так и не со-
стоялся. 

Половинчатая любовь
По мнению волонтёров, работаю-

щих в приютах для бездомных живот-
ных, такая половинчатая любовь, ког-
да люди приручают дворовых кошек и 

собак, подкармливая их, но при этом 
не желают брать их домой, губитель-
на для животных. Они бесконтрольно 
размножаются, болеют, гибнут под ко-
лёсами машин или от рук догхантеров. 

С наступлением холодов жители 
дома 8 на Ярославском шоссе всё же 
решились.

— Приют — это лучше, чем мучи-
тельная смерть от холода или от со-
бак, — согласилась Галина Никола-
евна. — И потом, что будет с кошка-
ми, если бабушки слягут и переста-

нут их кормить? Ведь они привыкли 
приходить к месту кормления.

Заявку на отлов примут 
в управе 

— Жителям нужно обратиться к нам, 
— сообщил первый заместитель главы 
управы Ярославского района Сергей 
Юрьев. — Мы оформим заявку для ГБУ 
«Автомобильные дороги СВАО», зани-
мающегося этим вопросом. 

По заявке животных отловят, сте-
рилизуют, а затем разместят в прию-

те. Жительница сообщила «ЗБ», что 
она в ближайшее время обратится в 
управу с заявкой и оставит свои ко-
ординаты, чтобы показать, где и ког-
да собираются на кормление кошки, 
иначе их трудно будет найти.

Не бойтесь 
стерилизовать животное!

Компромиссный вариант для со-
хранения статус-кво — отлов, сте-
рилизация кошек, чтобы остановить 
размножение, и возвращение их в 

родной двор. Но многие люди на-
строены против этой операции.

— Как специалист с двадцатилет-
ним стажем скажу, что стерилизация 
удлиняет жизнь животного в пол-
тора раза, это профилактика мно-
гих онкозаболеваний, — рассказала 
Дарья Пожарская, зав. отделением в 
крупной сети ветеринарных клиник. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа Ярославского района: 
Ярославское ш., 122, корп. 1. 
Тел. приёмной (499) 188-7764

«Котовасия» на Ярославском

Что станет 
с животными, 
если их перестанут 
кормить?

Как включить 
плату 

за домофон 
в ЕПД?

 Жильцы нашего 
подъезда много 
лет платят 

за домофон не через ЕПД, 
а сдавая деньги старшей 
по подъезду. Но я полу-
чаю субсидию, и мне 
важно, чтобы плата 
за домофон была вклю-
чена в платёжку. Что 
нужно предпринять?

Жительница дома 1, корп. 4, 
на Лосевской улице

Как пояснили «ЗБ» в ГБУ 
«Жилищник Ярославского 
района», домофон и запи-
рающее устройство на две-
ри в подъезд не относятся к 
общему имуществу, поэто-
му жители вправе самосто-
ятельно заключить дого-
вор с обслуживающей ор-
ганизацией, выбрав способ 
оплаты: через квитанции, 
которые присылает для ка-
ждой квартиры обслужива-
ющая организация, через 
ЕПД (платёжка по кварт-
плате) или иным способом.

— Чтобы плата за домо-
фон была включена в ЕПД 
— как правило, это важ-
но для жителей, имеющих 
право на льготы при опла-
те ЖКУ, — должен быть за-
ключён договор между об-
служивающей организаци-
ей, банком и центром гос-
услуг, где формируются 
платёжные документы, — 
пояснил руководитель ГБУ 
«Жилищник Ярославского 
района» Сергей Маликов. 
— Подробную консульта-
цию о порядке действий в 
конкретной ситуации пре-
доставят жителям в юри-
дическом отделе «Жилищ-
ника».

Татьяна СЕРГЕЕВА

 ГБУ «Жилищник 
Ярославского района»: 
Ярославское ш., 120а

Я купила подер-
жанный автомо-
биль с рук, 

а позже выяснилось, что 
он был заложен. Получает-
ся, я и деньги заплатила, 
и машину должна вернуть? 
Но я-то покупала её чест-
но!

Алла Фёдорова, Бибирево

Отвечают юристы правово-
го центра «Вектор».

Согласно Гражданскому ко-
дексу РФ, приобретатель иму-
щества может быть признан 
добросовестным, если у него 
на момент совершения сдел-
ки не было оснований считать, 
что лицо не имеет права на от-
чуждение вещи, а сделка отве-
чала всем признакам действи-

тельности. То есть если поку-
патель не знал и не мог знать, 
что приобретает вещь у лица, 
которое не имеет права её про-
давать. Подобные споры реша-
ются в суде, именно там уста-

навливается добросовестность 
лица, которое приобрело иму-
щество или вещь. В случае воз-
никновения спорных ситуаций 
вы можете обратиться за помо-
щью к нашим специалистам.

Из-за постоянно-
го полива наши 
улицы утопают 

в воде. А если ещё дождь 
идёт, то воды по щиколот-
ку. Все жители возмуща-
ются.

Галина Иннокентьевна,
ул. Академика Королёва, 28, 

корп. 3

В ГБУ «Жилищник райо-
на Марфино» сообщили, что 
дождь, даже сильный, лишь 

смачивает пыль и грязь, тог-
да как струя воды под напо-
ром смывает их в лотковую 
часть — боковой элемент до-
роги, ограниченный бордюром. 
Одновременно промывается и 
сам лоток. Полив улиц и дворов 
производится с мая по октябрь 
один-два раза в сутки. В дни 
затяжных ливней коммуналь-
щики получают факсограм-
мы из Департамента ЖКХиБ 
о прекращении промывки.

Вера КАЗАНСКАЯ

Должна ли я возвращать 
честно купленный автомобиль?

Почему 
улицы поливают в дождь?

Как быть с кошачьей стаей во дворе?
ре

кл
ам

а 
30

42

28
94

ре
кл

ам
а 

29
89

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!



10 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   41 (551) октябрь 2017БЕЗОПАСНОСТЬ

В Бибиреве 
проколол 
колёса соседке

Проколотые шины на 
своей машине обнару-
жила жительница дома 
на улице Плещеева по-
сле ссоры с соседом. 
Женщина обратилась 
в полицию. Злоумыш-
ленника, безработного 
60-летнего мужчину, на-
шёл участковый. Это со-
сед пострадавшей. Ко-
лёса он проколол, желая 
отомстить соседке. Воз-
буждено уголовное дело. 

В Марфине 
продавец 
попался 
на продаже 
алкоголя 
подростку

Бутылку вина про-
дал шестнадцатилет-
нему парню продавец 
продуктового магази-
на на Большой Мар-
финской улице. Его тут 
же задержали полицей-
ские, которые проводи-
ли операцию. Мужчину 
ловят на продаже ал-
коголя подросткам уже 
второй раз. Ранее он от-
делался штрафом. Те-
перь возбуждено уго-
ловное дело.

В Северном 
горничная 
обчистила 
постояльца 
гостиницы

300 тыс. рублей пропа-
ли из сейфа в номере го-
стиницы на Дмитровском 
шоссе. Заметив пропа-
жу, постоялец обратил-
ся в полицию. На следу-
ющий день в отделение 
пришла 21-летняя гор-
ничная гостиницы. Де-
вушка призналась, что 
это она залезла в сейф 
и отдала полицейским 
похищенное. Возбужде-
но уголовное дело.

ХРОНИКА «02»

З
акон о такси мо-
жет быть принят 
в России уже этой 
осенью. Законо-
проект передан на 

рассмотрение в Комитет 
Госдумы по транспорту 
и строительству. Об этом 
сообщил на пресс-конфе-
ренции в информагент-
стве «НСН» член комите-
та, депутат Госдумы Алек-
сандр Старовойтов.

Сами не перевозим
Москвичи всё чаще ста-

ли заказывать такси че-
рез мобильные приложе-
ния. Такую услугу пред-
лагает множество компа-
ний: «Яндекс.Такси», Gett, 
Uber и другие. Эти ком-
пании называют себя аг-
регаторами. Это значит, 
что сами они не перево-
зят пассажиров, а только 
передают заказы перевоз-
чику и информируют пас-
сажиров о стоимости по-
ездки, времени прибытия 
такси. Получается, что и 
в случае аварии ответст-
венность перед клиента-
ми несут не они, а водите-
ли такси. При этом ДТП с 
участием такси случают-
ся ежедневно, и среди них 
есть «громкие» аварии.

«Водитель смотрел 
вперёд 
и не реагировал»

Москвичка Елена Гра-
щенкова не один месяц су-
дилась с одним известным 
агрегатором. Она требо-

вала от него компенсации 
в размере 60 млн рублей.

— Я приехала в Санкт-
Петербург и с вокзала 
вызвала такси через при-
ложение, — рассказала 
она на пресс-конферен-
ции. — Приехала машина 
с фирменными логотипа-
ми компании. Я села и от-
влеклась на переписку в 
телефоне. На 15-й минуте 
поездки заметила, что во-
дитель резко взял вправо 
и стал прижиматься к обо-

чине, не снижая скорости. 
Я спросила: «Вы что, пар-
куетесь?», а потом посмо-
трела на него. Он сидел 
со стеклянными глазами, 
смотрел вперёд и не реа-
гировал... Очнулась я уже в 
больнице. 

На лечение Елена по-
тратила больше 600 тыс. 
рублей. Суд признал ви-
новным заснувшего за ру-
лём водителя и обязал его 
возместить ущерб женщи-
не — 615 тыс. рублей. А аг-

регатор как ни в чём не 
бывало заявил, что не не-
сёт никакой ответствен-
ности перед человеком, 
который вызвал такси че-
рез его сервис…

Один водитель 
на три агрегатора

По словам Александра 
Старовойтова, подобных 
случаев много. Вот отчего 
так нужен закон, регулиру-
ющий деятельность такси.

— Сейчас агрегаторы не 
могут проследить, сколь-
ко часов таксист провёл 
за рулём, — говорит Ста-
ровойтов. — Водитель мо-

жет закончить работать с 
одной компанией, а потом 
переключиться на другую 
и в результате провести 
18 часов за рулём. А реак-
ция у утомлённого водите-
ля такая же, как и у пьяного.

Чтобы решить пробле-
му, законопроект предла-
гает выдавать лицензии не 
на машину такси, а на са-
мого таксиста. Так удаст-
ся создать единую базу, где 
будет указана информа-
ция о водителе, его стаже и 
количестве часов за рулём. 

Также в него вошло пред-
ложение проводить пред- 
и послерейсовый осмотр 
водителей через систему 
телематических данных — 
то есть передавать инфор-
мацию о пульсе, давлении 
и другие данные о здоро-
вье в режиме онлайн через 
специальные устройства. 
Сейчас же эта информация 
заносится в путевые листы, 
которые многие таксопар-
ки закупают уже заполнен-
ными на несколько меся-
цев вперёд.

В законопроекте также 
прописано, что такое аг-
регаторы и какова их от-
ветственность за переда-
чу заказов нелегальным 
водителям. За такое нару-
шение им может грозить 
штраф до 200 тыс. рублей 
и даже приостановка дея-
тельности.

Пока же поездка вне 
правового поля больше 
похожа на «русскую ру-
летку».

Анна 
КРИВОШЕИНА

Зеленоглазая беда
Чем опасен заказ такси через компании-агрегаторы

На 15-й минуте шофёр резко 
взял вправо…

26
75

Префектура округа разо-
слала официальные письма 
по адресам 200 предприятий 
и организаций, размещаю-
щихся в зданиях со скатны-
ми крышами. В них сказано, 
что руководство компаний 

обязано сформировать бри-
гады по очистке кровель от 
снега и наледи или заклю-
чить договор со специали-
зированной организацией, 
иметь необходимый инвен-
тарь. 

По нормативам кров-
лю нужно очистить от сне-
га и наледи в течение суток 
после выпадения осадков. 
Несвое временная очистка и 
отсутствие ограждений на 
опасных участках являют-

ся административным пра-
вонарушением, а в случае 
причинения вреда здоровью 
человека в результате паде-
ния сосулек виновным ли-
цам грозит уголовная ответ-
ственность.

За состояние крыш жи-
лых домов отвечают управ-
ляющие компании. В них уже 
сформированы бригады по 
очистке кровель от снега и 
наледи. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Руководители предприятий будут нести ответственность за состояние кровель
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В 
России снова из-
менились правила 
сдачи экзаменов 
в ГИБДД. Измене-
ния коснутся тех, 
кто хочет получить 

права на вождение мотоци-
кла и легковушки. В чём их 
суть, разбирался корреспон-
дент «ЗБ».

А ты прошёл 
верификацию?

О т н ы н е  с о т р у д н и к и 
ГИБДД обязаны проверять 
подлинность свидетельства 
об окончании автошколы и 
справки о результатах мед-
осмотра. Верификацию до-
кументов предстоит пройти 
всем кандидатам в водители. 
В ГИБДД утверждают, что мо-
сквичам особых неудобств 
процедура не создаст. 

— Подлинность справки 
о состоянии здоровья про-
веряется по межведомствен-
ным базам данных. А списки 
обучающихся инспекторам 
предоставляют автошколы: 
по ним видно, действительно 
ли кандидат в водители про-
шёл обучение, — рассказал 
«ЗБ» начальник 2-го отделе-
ния по экзаменационной ра-
боте ГИБДД г. Москвы Алек-
сей Парамонов.

Хуже придётся приезжим: 
им надо будет ждать резуль-
татов верификации от меся-
ца до полугода.

— Инспекторы сделают 
письменный запрос по по-
чте в автошколу и в медуч-
реждение, которые выдава-
ли свидетельство и справку. 
Срок получения ответа бу-
дет зависеть от удалённости 
региона, но по закону он не 
может быть больше шести 
месяцев, — говорит Пара-
монов.

В общем, получать пра-

ва лучше всё же в своём 
регионе.

Уложиться 
в 35 секунд

Мотоциклистам придётся 
на экзамене в обязательном 
порядке сдавать скоростное 
маневрирование. Оно состо-
ит из разгона, торможения, 
объезда препятствий, разво-
рота. Уложиться надо в 35 се-
кунд.

— Это упражнение и рань-
ше входило в программу эк-
замена, однако инспекто-
ры редко просили его сде-
лать: сложноватое оно, 
— поясняет заместитель ди-

ректора  автошколы «Перспек-
тива» на улице Бибиревской 
Сергей Краснов. — А обяза-
тельным оно, думаю, стало, 
чтобы повысить безопас-
ность. На дорогах бывают от-
крытые люки и прочие «сюр-
призы», которые на скоро-
сти не сразу увидишь. А это 
упражнение учит вовремя их 
замечать и объезжать.

К слову, для автошкол из-
менения в сдаче экзамена 
на категорию А грозят обер-
нуться финансовыми затра-
тами. 

— Скоростное маневри-
рование сдаётся на автодро-
ме длиной 100 метров. Соот-
ветственно, и учиться надо 

на таком. У нашей школы та-
кие площадки есть, а у неко-
торых длина автодрома не 
превышает 70-80 метров. Им 
придётся оборудовать до-
полнительные площадки — 
это потребует средств. Да и 
найти свободный участок в 
Москве — большая пробле-
ма, — говорит Краснов. 

Ну а кандидатам в водите-
ли стоит заранее поинтере-
соваться, какими автодрома-
ми располагает автошкола.

Наехал 
на сплошную — 
пересдай

При сдаче экзамена на ма-
шине теперь нельзя наезжать 
на сплошные линии, отделя-
ющие зоны для упражнений 
на автодроме. 

— Бывает, их касаются при 
выполнении параллельной 
парковки. Раньше это допу-

скалось. Сейчас же, если на-
ехали на полосу, придётся пе-
ресдавать. Причём нарушать 
границу нельзя как колёсами, 
так и бампером с зеркалами, 
— поясняет преподаватель 
автошколы «Старт» на улице 
Илимской Илья Крупнов. — А 
при заезде в бокс разрешает-
ся включать заднюю переда-
чу всего один раз, иначе тоже 
пересдавать отправят.

Максим Суворов из авто-
школы «Старт» сдавал экза-
мен 14 октября — в день, ког-
да изменения вступили в силу. 

— Уходя из дома, услышал 
о них по телевизору, потом 
прочитал в Интернете, сидя 
в очереди. Сначала пережи-
вал, даже руки немного дро-
жали! — говорит Максим. 
— Хорошо, что инструктор 
меня сразу учил не наезжать 
на сплошные линии, а в бокс 
я вообще с закрытыми глаза-
ми мог машину загнать. Так 
что сдал без проблем — ин-
спектор даже удивился.

Что нам должно 
ГИБДД

Зимой сотрудники ГИБДД 
обязаны обрабатывать авто-
дром, на котором принима-
ют экзамены, противоголо-
лёдными материалами. По 
мнению преподавателей ав-
тошкол, эту меру нужно было 
ввести ещё три года назад.

— Аномальные снегопады, 
ледяные дожди стали для Мо-
сквы нормой. После них на 
эстакаде образуется наледь 
— тронуться в горку, не отка-
тившись, иногда просто не-
возможно, а это тоже повод 
для пересдачи. И доказывать 
инспектору, что дело в пого-
де, а не в качестве подготов-
ки учеников, бессмысленно, 
— говорит Илья Крупнов. 

Роман НЕКРАСОВ

Инспектор придёт 
с секундомером

Как изменились правила приёма экзаменов на водительские права

Скоростного маневрирования 
мотоциклистам 
теперь не миновать

Наехал 
на пешехода 
на Полярной

Вечером 15 октября 
водитель «Фольксваге-
на Поло» следовал по 
Полярной улице. В рай-
оне дома 15, корп. 1, он 
сбил 37-летнего мужчину, 
который стоял на проез-
жей части. Пешеход был 
доставлен в больницу с 
сотрясением мозга и за-
крытой черепно-мозговой 
травмой. 

Пострадал 
на Енисейской

Вечером 18 октября 
водитель «Шкоды Окта-
вия» двигался по Ени-
сейской улице. В районе 
дома 2 он сбил пешехода, 
переходившего дорогу 
по пешеходному перехо-
ду на запрещающий сиг-
нал светофора. Восем-
надцатилетний пешеход 
был доставлен в больни-
цу с сотрясением мозга и 
ушибом ноги. 

Пенсионер 
на «Форде» 
сбил мужчину 
на Снежной 

Вечером 19 октября 
70-летний водитель авто-
мобиля «Форд Экоспорт» 
ехал по Снежной улице. 
При повороте направо 
на проезд Серебрякова 
он сбил 48-летнего пе-
шехода, который пере-
бегал дорогу в неполо-
женном месте. Пешеход 
с закрытой черепно-моз-
говой травмой, сотрясе-
нием мозга и рваной ра-
ной губы был доставлен 
в больницу. 

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU
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На экзамене 
мотоциклистам 

будет сложновато, 
зато на дорогах — 
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Н
а ВДНХ в павильоне 
№36 открылся един-
ственный в России 
Го с у д а р с т в е н н ы й 
музей кино. Корре-

спонденту «ЗБ» удалось по-
бывать там за день до офици-
ального открытия.

Самый молодой 
Картины, плакаты, уни-

кальные экспонаты и три 
кинозала. Скоро здесь будут 
крутить киноленты, причём 
не только с цифровых, но и 
с аналоговых носителей — 
оборудование позволяет. 

— Наш музей — один из са-
мых молодых в России: он 
был основан в марте 1989 
года, — говорит его директор 
Лариса Солоницына.

Между тем история музея 
непростая. Сначала он рабо-
тал в Киноцентре на Красной 
Пресне, затем потерял поме-
щение. Теперь справедли-
вость восстановлена: музею 
передали павильон на ВДНХ. 
На его капитальный ремонт 
ушло чуть больше года.

Даёшь 
кинопередвижку!

Вместе с научным сотруд-
ником Музея кино Эммой 
Малой идём по замыслова-
тым коридорам. Когда она 
подходит к экспонатам, они 
словно оживают.

— Знаете, как в молодой со-

ветской стране показывали 
кино? С помощью киноперед-
вижек, — рассказывает она, 
указывая на громоздкий при-
бор с большими бобинами и 
ручкой. — В 1920-х годах был 
брошен клич: «Даёшь кинопе-
редвижку!». Она появилась в 
1928 году — аппарат, с помо-
щью которого можно было 
крутить кино в любом дере-
венском сарае. Киномехани-
ки ехали на лошадях по рос-
сийскому бездорожью, везли 
катушки с первыми советски-
ми документальными филь-
мами. Для того чтобы аппарат 
работал, с собой во зили дина-
мо-машину, и всегда находил-
ся кто-то из деревенских, кто 
соглашался помочь и покру-
тить педали ногой. А сам ки-
номеханик крутил ручку ки-
нопередвижки…

«Москва наносит 
ответный удар»

На 1-м этаже в «Лабирин-
те истории» — потрясающий 
экспонат. Это первый «Ос-
кар», который был получен 
неанглоязычной страной 
— Советским Союзом. Его 
американцы вручили нам в 
1942 году за документальный 
фильм об обороне Москвы.

— Перед началом обороны 
Москвы было принято реше-
ние снимать на плёнку хро-
нику событий. 30 фронтовых 
операторов были брошены 
на эту работу. Их делили на 

группы по два человека — на 
случай, если одного убьют, 
— рассказывает Эмма Ма-
лая. — Условия работы были 
тяжёлые. Например, пере-
заряжать плёнку надо было 
каждую… минуту! И это на 
жестоком морозе. Все мате-
риалы привозили опытным 
документалистам, которые 
монтировали кино. Всего вы-
пустили 700 копий… 

До сих пор доподлинно не 
известно, кто именно пере-
правил первый фильм о Ве-
ликой Отечественной войне 
в Америку, создав американ-
скую версию. По-английски 
он назывался «Москва нано-
сит ответный удар». Но имен-

но за него мы и получили 
этот первый «Оскар» — гип-
совую фигурку, покрытую зо-
лотой краской…

Отец Мороз 
и ведьма

Есть тут и другие награды. 
Вот, например, диплом, кото-
рый нам вручили в Голливуде 
уже в 1990-х за… фильм «Мо-
розко». Именно тогда наши 
кинематографисты реши-

ли отправить в Америку не-
сколько старых советских 
сказочных фильмов. 

— Правда, аналога сло-
ву «Морозко» американцы 
не нашли, так что в перево-
де он называется Father Frost, 
— поясняет Эмма Малая. — 
Американцы были восхище-
ны нашей Бабой-ягой в ис-
полнении Георгия Милля-
ра. Награду получил не толь-
ко Милляр, но и Дональд 
О

,
Коннор — актёр, который 

великолепно озвучил Бабу-
ягу. Её, кстати, в фильме на-
зывают ведьмой.

Костюмы, 
фотографии, 
афиши…

Ну и конечно, в экспозиции 
музея есть костюмы, фотогра-
фии, афиши и плакаты, ред-
кие книги, кино- и фототех-
ника, архивы и личные вещи 
деятелей отечественного ки-
нематографа — с конца XIX 
века по сегодняшний день. 
На 2-м этаже, например, мож-
но посмотреть великолепные 
костюмы из фильма Сергея 
Соловьёва «Анна Каренина». 
Всего же здесь 169 тысяч еди-
ниц хранения. 

— Но это только начало. К 
следующему году мы будем 
готовить к открытию зону 
Сергея Эйзенштейна. Также 
в планах — открытие науч-
но-образовательного цен-
тра, где каждый желающий 
сможет послушать лекции об 
истории кинематографа и о 
самых ярких его представи-
телях, — пообещала дирек-
тор Лариса Солоницына.

Елена ХАРО

 Музей работает ежедневно, 
кроме среды, с 12.00 до 20.00 

На ВДНХ открылся уникальный Музей кино

«Оскар» за отвагу

Доподлинно не известно, 
кто переправил в США хронику 
обороны Москвы

Благотворительный тан-
цевальный марафон «Танцу-
ют все» прошёл в спортивно-
досуговом центре «Кентавр» 
на улице Пришвина. Его ор-
ганизатором выступил бла-
готворительный фонд соци-
альной поддержки и адапта-
ции инвалидов «Планета без 
ограничений». 

Как сообщила «ЗБ» дирек-

тор фонда Елена Казанцева, 
в марафоне приняли учас-
тие более 60 человек, в том 
числе инвалиды. Они стан-
цевали, приняли участие в 
шуточных лотереях и во-
кально-танцевальных мас-
тер-классах. Победителей 
наградили памятными при-
зами. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Инвалиды приняли участие 
в танцевальном марафоне
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 
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28 октября с 11.00 до 19.00 на ди-
зайн-заводе «Флакон» пройдёт фести-
валь «Тыквы и коты». Гостей ждут лек-
ции о кошках, лотерея, квест и подарки, 
а на мастер-классе все желающие смо-
гут научиться мастерить интересные и 
необычнее поделки из тыквы.

Специальными гостями фестиваля 
станут кошки из приютов, все желаю-
щие смогут прямо с выставки забрать 
их домой.

— На фестивале будет около 30 жи-
вотных из разных приютов. Все они при-

виты, здоровы и осмотрены ветерина-
ром. Наши волонтёры отбирают для 
выставки социализированных кошек, 
готовых к жизни в семье, — рассказа-
ла «ЗБ» координатор благотворитель-
ных программ фонда помощи животным 
«Рэй» Наталья Цветкова. — Но основная 
цель фестиваля — не раздать животных, 
а познакомить людей с миром кошек. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

 Дизайн-завод «Флакон»: ул. Боль-
шая Новодмитровская, 36, стр. 12 

В Бутырском пройдёт фестиваль «Тыквы и коты»

Эмма Малая возле настоящей кинопередвижки

Тот самый — 
наш первый «Оскар»
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На публичные слушания 
представляются:

1. Проект планировки ли-
нейных объектов улично-до-
рожной сети — районов Алек-
сеевский и Ростокино (райо-
ны Алексеевский и Росто-
кино).

2. Проект планировки тер-
ритории линейного объекта 
— северо-восточный участок 
линии Третьего пересадочного 
контура от ст. «Шереметьев-
ская» до ст. «Ржевская» (рай-
оны Марьина роща и Алек-
сеевский).

3. Проект планировки ли-
нейного объекта — водовод 
№2 Д=1200 мм от Северной 
станции водоподготовки до 
Ленинградского шоссе (1 пу-
сковой комплекс) и сеть во-
достока Д=1500 мм под же-
лезной дорогой Савёловско-
го направления МЖД (район 
Северный).

4. Проект межевания терри-
тории квартала, ограниченно-
го МКАД, ул. Громова, ул. Ле-
ваневского, ул. Кренкеля, Зо-
нальной ул. (район Лианозо-
во). 

Информационные материа-
лы по темам публичных слу-
шаний представлены на экс-
позициях по адресам: 

— район Ростокино: Бу-
дайский пр., 9 (здание упра-
вы района, кабинет 18); 

— район Алексеевский: 
просп. Мира, 104 (здание упра-
вы района);

— район Северный: 
9-я Северная линия, 5 
(здание управы района);

— район Марьина роща: 
ул. 2-я Ямская, 15 (здание 
управы района);

— район Лианозово: Алту-
фьевское ш., 87 (в помещении 
управы района).

Экспозиции открыты с 30 
октября по 10 ноября 2017 
года.

Часы работы: понедель-
ник — четверг с 8.30 до 
17.00, пятница с 8.30 до 
15.00 (4, 5, 6 ноября — вы-
ходные дни). 

На выставках проводятся 
консультации по темам пуб-
личных слушаний.

Собрания участников пуб-
личных слушаний сос тоятся: 

13 ноября 2017 года в 19.00 
по проекту планировки линей-
ных объектов улично-дорож-
ной сети — районов Алексе-
евский и Ростокино:

— в районе Алексеевский 
по адресу: просп. Мира, 104 
(здание управы района);

— в районе Ростокино по 
адресу: ул. Докукина, 5а (ГБОУ 
«Школа №1499 им. Героя Со-
ветского Союза И.А.Докукина» 
(школьное отделение №4 для 
детей с ОВЗ).

14 ноября 2017 года в 
19.00 по проекту планировки 
территории линейного объек-
та — северо-восточный уча-
сток линии Третьего переса-
дочного контура от ст. «Ше-

реметьевская» до ст. «Ржев-
ская»:

— в районе Марьина роща 
по адресу: 1-й пр. Марьиной 
Рощи, 3а (ГБОУ «Гимназия Ма-
рьина Роща им. В.Ф.Орлова»); 

— в районе Алексеевский 
по адресу: просп. Мира, 104 
(здание управы района).

16 ноября 2017 года в 19.00: 
— по проекту планиров-

ки линейного объекта — во-
довод №2 Д=1200 мм от Се-
верной станции водоподготов-
ки до Ленинградского шоссе 
(1 пусковой комплекс) и сеть 
водостока Д=1500 мм, под же-
лезной дорогой Савёловского 
направления МЖД в районе 
Северный по адресу: 9-я Се-
верная линия, 5 (здание упра-
вы района, актовый зал);

— по проекту межева-
ния территории кварта-
ла, ограниченного МКАД, 
ул. Громова, ул. Леваневского, 
ул. Кренкеля, Зональной ул. по 
адресу: ул. Псковская, 11 (гим-
назия №1573, актовый зал).

Время регистрации участни-
ков — с 18.00.

В период проведения пуб-
личных слушаний участники 
публичных слушаний имеют 
право представить свои пред-
ложения и замечания по обсу-
ждаемым проектам посредст-
вом:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 

участников публичных слуша-
ний;

— внесения записи в кни-
гу (журнал) регистрации уча-
ствующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и 
замечаний;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-
ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в Окружную ко-
миссию.

Номера контактных спра-
вочных телефонов:

— район Ростокино: (495) 
602-8593; 

— район Алексеевский: 
(495) 620-2824;

— район Северный: (499) 
767-6486;

— район Марьина роща: 
(495) 602-6098;

— район Лианозово: (499) 
209-5433. 

Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 129010, Москва, 
просп. Мира, 18. 

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: svao-us2013@
yandex.ru.

Информационные матери-
алы по проектам размещены 
на официальных сайтах управ 
районов: Марьина роща — ma-
rina-roscha.mos.ru; Ростокино 
— rostokino.mos.ru; Алексеев-
ский — alekseevsky.mos.ru; 
Северный — severny.mos.ru; 
Лианозово — lianozovo.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний
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При храме Рождества Прес-
вятой Богородицы во Влады-
кине действует семейный клуб 
трезвости. Сюда за психологи-
ческой помощью могут прийти 
люди, страдающие алкоголь-
ной, наркотической и игровой 
зависимостью. Встречи про-
водит православный психолог 
Алексей Бердичевский.

— В основе работы — ме-
тодика мирового эксперта по 
борьбе с зависимостями, хор-
ватского психиатра Владимира 
Худолина. Общение на встре-
чах неформальное — за чаш-
кой чая мы ведём духовно ори-
ентированный диалог, делимся 
опытом преодоления недугов. 
Также применяем арт-терапию, 

обсуждаем картины, стихи, му-
зыку. Для профилактики зави-
симостей клуб проводит вело-
сипедные паломничества, лек-
ции, экскурсии по музеям, ки-
нопросмотры, — рассказал 
Бердичевский. 

За два года существования в 
клубе получили поддержку бо-
лее 30 семей. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Встречи проходят по чет-
вергам с 19.00 до 21.00 в доме 
причта при храме Рождества 
Пресвятой Богородицы: Алту-
фьевское ш., 4, стр. 2. Перед 
посещением необходимо запи-
саться по тел. 8-916-640-1730. 
Подробнее о клубе читайте 
на сайте vk.com/vppskt

В клубе трезвости при храме в Отрадном 
оказывают помощь семьям 

В Москве прошла большая 
конференция «История. По-
двиг. Память», посвящённая 
Московскому народному опол-
чению 1941 года. Первый день 
докладчики выступали в Мос-
гордуме, второй — в префек-
туре СВАО.

Как сообщил председатель 
Мосгордумы Алексей Шапош-
ников, в столице будет издан 
2-й том книги «Они отстояли 
Москву. Летопись народного 
ополчения», а также установят 
памятники ещё семи дивизиям 
народного ополчения.

Конференция стала возмож-
ной благодаря работе энтузиа-
стов общественных движений 
— родственников ополченцев. 
В СВАО это содружество род-
ственников погибших 13-й Ро-
стокинской ДНО под руководст-
вом Артёма Попова. При их не-
посредственном участии и при 
поддержке префектуры в Холм-
Жирковском районе Смолен-
ской области установлен мемо-
риал в память о погибших опол-
ченцах, рядом обустроен парк 
70-летия Победы. 

Мария ГУСЕВА

В столице издадут летопись 
народного ополчения

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ
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Н
едавно на Пер-
вом канале со-
стоялась премь-
ера многосерий-
ной шпионской 
драмы «Спящие». 

Одну из главных ролей в ней 
сыграл популярный и мно-
гими любимый актёр Игорь 
Петренко. 

Девяностые — 
это джунгли
— Игорь, вы сыграли роль 
полковника ФСБ, который 
вернулся домой после 
15-летней служебной 
командировки в Ливии 
и в Ираке. Какой он, ваш 
герой?

— В первую очередь офи-
цер. Опытный, мудрый воен-
ный, всё понимающий и не 
имеющий сомнений в том, 
что делает. Всю сознатель-
ную жизнь он служит Роди-
не. Накануне развала страны 
уезжает из страны по секрет-
ному заданию, оставив род-
ных и близких. А спустя мно-
го лет возвращается в совер-
шенно другое государство, 
где действуют иные законы, 
порядки, и начинает строить 
жизнь заново. Пытаясь адап-
тироваться, он всё же не мо-
жет не переживать за то, что 
случилось со страной и с 
людьми.
— Вы тоже застали это 
время. Помните, как меня-
лись люди в 1990-х?

— Девяностые годы для 
меня — это джунгли. Сломан-
ные порядки и правила. Вре-
мя, когда, образно говоря, 
люди стали ездить на крас-
ный свет и укоренился «за-
кон»: кто сильнее, тот и побе-
ждает. Многие богатые вне-
запно стали бедными, а бед-
ные — богатыми. Выживали 
те, у кого клыки поострее и 
кости покрепче. И с людьми, 
конечно, стали происходить 
различные метаморфозы. 
— Вы лично как-то столк-
нулись с этим?

— Конечно, столкнулся. 
Это было время моего взрос-
ления. Внезапно основным 
местом времяпрепровожде-
ния молодёжи стали чердаки 
и подвалы, дворы. Кто-то на-
чал пить, кто-то — употреб-
лять наркотики. Люди сбива-
лись в стаи, со всеми вытека-
ющими последствиями.

Хотел поступить 
в Суворовское
— Игорь, вы родились 
в семье военного. А сами 
не мечтали о военной 
карьере?

— Конечно, мечтал. Я хо-
тел поступить в Суворовское 
училище. Более того, я и не 
видел для себя иного пути. 
И если бы не бардак в нача-
ле девяностых, так и было 
бы. Но мясорубка тех лет 
всё перемешала и перемоло-
ла. Это было как стихийное 
бедствие. И я, конечно, бла-

годарен судьбе и людям, ко-
торые встретились на пути, 
за то, что меня в результате 
выплеснуло волной на этот 
остров — на путь творчества, 
в совершенно другое измере-
ние. Я искренне считаю, что 
Щепкинское училище и Ма-
лый театр спасли мне жизнь. 
40 лет — возраст, когда начи-
нается следующий этап пе-
реоценки жизни. Сейчас, как 
никогда, я начал ощущать и 
понимать, что со мной про-
изошло. С этим связана моя 
тяга к возвращению в Малый 
театр. Хочется вернуться и в 
свой институт. 
— Преподавать?

— Да. Мне есть что расска-
зать студентам. Я готов за-
няться педагогической дея-
тельностью. Поделиться зна-
ниями о кино. Мы получаем 
дипломы актёров театра и 
кино, но при этом, к сожале-
нию, у нас вообще нет «кино-
часов» в театральных вузах. А 
это важные знания.

Научился кататься 
на коньках
— Однажды вы рассказыва-
ли в интервью, что мечтае-
те научиться кататься 
на коньках, чтобы играть 
в хоккей. Удалось это сде-
лать?

— Кататься я научил-
ся. Хотя, к сожалению, пока 
не получается напросить-
ся в хоккейную команду ар-
тистов «КомАр». В прошлом 

году с сентября я работал в 
Крыму и нашёл в Севасто-
поле место, где занимались 
любительские хоккейные 
команды. Напросился к ним 
в секцию и ходил после съё-
мок практически через день. 
Мне было очень интересно, 
и я выполнял все задания! Не 
могу сказать, что я очень хо-
рошо научился кататься, но 
на льду стою более уверенно, 
чем год-полтора-два назад.
— Какие ещё виды спорта 
вы бы хотели освоить?

— Мне интересна стрель-
ба из лука. Пробовал — лю-
бопытные ощущения. Ещё 
интересны метание ножей 

и стрельба. Но мне хотелось 
бы уделять больше времени 
не только спорту, но и, на-
пример, рисованию.

Езжу на метро
— Это правда, что у вас нет 
автомобиля?

— Да. У нас нет загородно-
го дома, а значит, нет необ-
ходимости ездить на дальние 
расстояния. Так что я пере-
двигаюсь только на метро, на 
трамвае или на такси. Уже лет 
пять или шесть, наверное.
— Не нравится водить?

— Я люблю водить авто-

мобиль, но в Москве общест-
венный транспорт становит-
ся всё удобнее. И кстати, пе-
рестав быть автовладельцем, 
я лишился огромного коли-
чества проблем. У меня не 
болит голова о том, где хра-
нить автомобиль, где при-
парковаться, когда платить 
налоги, где ремонтировать 
и так далее. А времени стало 
больше. В транспорте я чи-
таю книги. 

Хотя, конечно, не зарека-
юсь. Иногда хочется побыть 
одному, и ради этого мож-
но и в пробках постоять. Но 

даже если я куплю машину, 
то общественным транспор-
том пользоваться не пере-
стану. 
— Люди в транспорте вас 
узнают? Подходят 
общаться?

— Бывает. Но чаще все-
го люди находятся в своём 
мире — в гаджетах. И никому 
нет дела, кто и где там стоит.

Стал гулять 
пешком
— Вы позитивный чело-
век? 

Известный артист рассказал, 
почему так и не стал военным и что в жизни главное

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Игорь Петренко: 
Малый театр 

спас мне жизнь

Перестав ездить на автомобиле, 
я избавился от огромного 
количества проблем
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— Абсолютно. Стараюсь 
видеть только хорошее. Ко-
нечно, у меня есть свои сла-
бости и комплексы. Я ведь по 
натуре интроверт, несмотря 
на профессию. Но позитив 
всегда помогает мне выхо-
дить из любой ситуации. Всё, 
что сломал, сам же стараюсь 
поставить на место.
— Что вас радовало 
в последнее время?

— Меня очень радует город. 
Я люблю Москву — тут вырос. 
А как здорово она преобрази-
лась за последние годы! Я обе-
ими руками поддерживаю пе-
ремены. Стал с удовольстви-
ем гулять по центру пешком. 
А внутри Бульварного кольца 
ездить на машине вообще не 
имеет смысла. 
— Наша газета выходит 
в Северо-Восточном округе 
Москвы. Бываете у нас?

— По работе я бываю в те-
лецентре. А вместе с семьёй 
люблю гулять в Ботаниче-
ском саду. И конечно, люб-
лю ВДНХ. С интересом на-
блюдаю, как преображается 
выставка. Это удивительное, 
уникальное место. С нетер-
пением жду, когда завершит-
ся реконструкция.

Живу семьёй
— Чем вы живёте, помимо 
работы?

— Семьёй. Исключительно. 
Всё, что делаю в жизни, я делаю 
ради своей семьи. У меня есть 
два сына и две дочери — мои 

замечательные принцессы. 
— Какие ваши любимые 
семейные развлечения? 

— С пацанами мне важ-
но просто посидеть и пооб-
щаться. Я их достаточно ред-
ко вижу в силу своей и их за-

нятости. Они уже взрослые 
мальчишки: одному девять, 
а второму одиннадцать лет. 
Общаться становится всё бо-
лее интересно. Хотя и слож-
нее: у них формируются свои 
мнение и взгляды на жизнь.

— Куда вы любите ездить 
отдыхать?

— Лет пять уже никуда не 
уезжал отдыхать. Для меня се-
годня важнее работа, так что 
приходится совмещать съём-
ки и отдых. Но если, например, 
снимаюсь в Крыму, едем туда 
всей семьёй. Что бы ни проис-
ходило, мы стараемся не раз-
лучаться на время работы, что 
делает нашу семью ещё креп-
че. Я работаю, девчонки отды-
хают. Вечера проводим вместе. 
Дочки у меня ещё маленькие: 
одной два с половиной года, 
второй восемь месяцев.
— Вы считаете себя счаст-
ливым человеком?

— Да, и много для этого 
делаю. У меня был непро-
стой путь — с потерями, по-
исками, падениями. Но я по-
нимаю, что самое страшное 
— не упасть, а не подняться. 
Я стал остро ощущать свой 
жизненный ключ с хорошей, 
сильной энергией. И стара-
юсь делать всё, чтобы под-
держивать это состояние.

Беседовала Елена ХАРО

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Наш читатель Алек-
сандр Николаевич, про-
живающий на Ярослав-
ском шоссе, спрашива-
ет: как нужно поступать с 
крестиком усопшего род-
ственника? Он уже гово-
рил об этом со знакомы-
ми, но услышал самые 
противоречивые мнения. 
Есть даже пугающие пре-
достережения о том, что 
вместе с крестом покой-
ного родные могут по-
лучить его грехи и беды. 
А ещё советуют обяза-
тельно отнести крестик 
на могилу и прикрепить 
его у надгробья. Расска-
зывают довольно страш-
ные истории о том, что 
происходит с теми, кто 
поступает не по прави-
лам и через чужой крест 
принимает на себя нега-
тив чужой судьбы. Но что 
же обо всём этом говорят 
священники?

— Самое правильное 
по православной тра-
диции — не снимать на-
тельный крестик с чело-
века после его кончины, 
— объяснил нам благо-
чинный Сергиевского 
округа протоиерей Ана-
толий Алефиров, настоя-
тель храма Святых муче-
ников Адриана и Наталии 
в Бабушкине. — Хоронить 

усопшего у нас принято с 
крестиком. Если же по ка-
ким-то причинам сделать 
это не получилось, а кре-
стик остался у родствен-
ников, ничего страшного 
в этом нет. И не стоит до-
верять многим суевери-
ям о передаче через крест 
чужих грехов и проблем. 
Бояться этого не надо. 

По словам отца Анато-
лия, носить крестик, до-
ставшийся вам в силу ка-
ких-то обстоятельств от 
ваших предков или близ-
ких родственников, впол-
не допустимо. В некото-
рых православных семьях 
есть даже свои фамиль-
ные святыни, которые 
передают из поколения 
в поколение. В том числе 
наряду с иконой или ста-
ринным молитвословом 
это может быть и натель-
ный крестик. Более того, 
сами священнослужите-
ли, как правило, очень 
ценят возможность по-
лучить крест, оставший-
ся от какого-то их благо-
честивого предка, а быва-
ет и так, что от пострадав-
шего за веру священника, 
— это вписывается в пра-
вославные традиции. А 
вот относить крестик на 
могилу священники не 
советуют. 

Что делать 
с крестиком умершего?

Носить крестик, оставшийся от предков, вполне допустимо

Если съёмки в Крыму, 
едем туда все вместе
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В сериале «Спящие» 
Игорь Петренко сыграл 
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Р
оссийские болель-
щики в последние 
дни отборочных 
турниров в Европе 
и Южной Амери-
ке сильно пережи-

вали за сборные Португалии 
и Аргентины, которые были 
на волоске от чудовищного 
провала. 

Почему именно за них? Да 
потому, что в этих сборных 
играют две ярчайшие звезды 
современного футбола — 
португалец Роналду и арген-
тинец Месси. Но всё-таки Бог 
есть, и эти самые талантли-
вые и самые высокооплачи-
ваемые игроки современно-
сти приедут к нам на ЧМ. Кто 
ещё входит в пятёрку самых 
богатеньких на сегодня?    

1 Криштиану 
Роналду 

(Португалия)   

В минувшем году его до-
ход составил 93 млн долла-
ров. Из этой суммы 58 млн 
португальцу (зарплата плюс 
бонусы) заплатил его клуб — 
мадридский «Реал», а осталь-
ные 35 млн — это доходы от 
рекламы, личного бизнеса и 
различные спонсорские кон-
тракты. 

Роналду имеет пожизнен-
ное соглашение с компани-
ей Nike. У него заключены 
контракты со многими из-
вестными брендами: Armani, 
Tag Heuer, Toyota, Samsung, 
Herbalifе и др. 

Что же касается заработ-

ков помимо футбола, то Ро-
налду уже успел проявить 
себя как неплохой бизнес-
мен. Он имеет собственную 
линейку одежды, обуви и 
нижнего белья. 

2 Лионель Месси 
(Аргентина)  

Его многие считают са-
мым великим футболистом 
за всю историю. Игрок ис-
панской «Барселоны» полу-
чает немногим меньше Ро-
налду. Его зарплата плюс бо-
нусы составляет 53 млн дол-
ларов, а от рекламы Adidas 
(это его главный спонсор), 
Gatorade, Tata Motors, Turkish 

Airlines он имеет ещё 27 млн. 
Время от времени звёзды 
оказываются в центре скан-
далов, связанных с неупла-
той налогов. Не избежал это-
го и Месси. Суд вынес при-
говор, на основании кото-
рого игрок «Барселоны» мог 
отбыть двадцатимесячный 
тюремный срок или же за-
платить штраф в размере 5,5 
млн евро. Однако всё разре-
шилось благополучно, Мес-
си отделался скромным — 
в сравнении с доходами —
штрафом. 

3Неймар 
(Бразилия)  

Полное имя этого талант-
ливейшего парня звучит так: 
Неймар да Силва Сантос Жу-
ниор. Многие считают, что 
он скоро станет самым бога-
тым футболистом мира. Ему 
всего 25 лет, а Роналду — 32, 
Месси — 30. 

Много шума наделал не-
давний переход футболиста 
из испанской «Барселоны» в 
парижский клуб «ПСЖ». 

Только отступные испан-
скому клубу составили 222 
млн евро.  

За год Неймар будет зара-
батывать 30 млн долларов 
чистыми. С рекламой тоже 
нет проблем: он всё время в 
рекламных паузах. «На круг» 
выходит около 60 млн. Ну и 
по мелочи: его новый клуб 
будет предоставлять игроку 
частный самолёт для домаш-

них визитов в Бразилию, ког-
да тот очень соскучится по 
родному дому…

4Есекиель 
Лавесси 

(Аргентина)  

Игрок сборной Аргенти-
ны Есекиель Лавесси ворвал-
ся в мир футбольных денеж-
ных мешков совершенно не-
ожиданно на первый взгляд. 
Он далеко уже не мальчик, ему 
32, и в гигантских заработках 

он прежде замечен не был. И 
тут в феврале прошлого года 
Лавесси перешёл в китайский 
клуб «Хэбэй Чайна Фортун». В 
Китае сейчас футбольный бум, 
и зарплаты там платят гигант-
ские. 

Лавесси зарабатывает в год 
более 28 млн долларов.   

5Луис Суарес 
(Уругвай)    

30-летний Луис Суарес из 
«Барселоны» — отличный иг-
рок, только на поле порой так 
заводится, что нечаянно мо-
жет укусить. А зубы у него очень 
крепкие… В финальном турни-
ре чемпионата мира 2014 года 
в матче против итальянцев Су-
арес так укусил за плечо защит-
ника Кьеллини, что у того даже 
остались отчётливые следы. 

Это был третий укус за ка-
рьеру.  

В наказание Суарес был 
дисквалифицирован на де-
вять матчей национальной 
команды, отстранён на четы-
ре месяца от любой футболь-
ной деятельности и оштра-
фован. Публика наградила 
Суареса кличкой Боевик.

Зарплата у Суареса несрав-
нима с заработками звёзд 
уровня Роналду и Месси, но 
19 млн долларов — это всё-та-
ки неплохие деньги. Прибавь-
те сюда поощрения спонсо-
ров, доходы от лавочек и па-
бов Барселоны, в которые 
вложил деньги Суарес, и в ре-
зультате набегает неплохая 
сумма — более 23 млн.

Александр ВЛАДЫКИН

ЧМ-2018

Мультимиллионеры 
на газоне  

Пять самых высокооплачиваемых футболистов мира, которые должны приехать на ЧМ в Россию

На поле Суарес порой так 
заводится, что может и укусить
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(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Роналду и Месси 
на поле —
непримиримые 
соперники 
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29 
октября на дизайн-за-
воде «Флакон» пройдёт 
фестиваль апсайклинга. 
Этот английский термин 

означает «дать вторую жизнь ненуж-
ным вещам». В Год экологии эта тема 
особенно актуальна. 

Сделать стеллаж 
из лодки

— Апсайклинг — это творческая пе-
ределка предмета, при которой ста-
рая или ненужная вещь превращается 
в полезную. При этом меняется её на-
значение. Например, изношенная оде-
жда становится ковриком, непригодная 
лодка — стеллажом для книг, из реклам-
ных баннеров шьются сумки, битая по-
суда превращается в украшения или в 
мозаику, а старый чемодан преобража-
ется в винтажный столик, — рассказа-
ла «ЗБ» организатор фестиваля Юлия 
Процко.

Фудшеринг 
и пинхол 

Все фестивальные площадки раз-
местятся в павильоне «Куб». Здесь 
можно будет посетить бесплатные 
лекции и мастер-классы по хенд-
мейду с использованием подручных 
средств. 

Дизайнер из Санкт-Петербурга На-
талья Осикова объяснит, что такое 
экологичная мода. Одна из лидеров 

набирающего в России популярность 
движения фудшеринга Анна Успен-
ская расскажет, как не допускать рас-

траты пищевых ресурсов. Ведь не-
редко хорошие продукты попадают 
в помойку — так бывает с товаром с 

истекающим сроком годности или 
просто непригодившимся. Волон-
тёры фудшеринга (англ. — «поделить-
ся едой») предлагают бесплатно раз-
давать такие продукты нуждающимся. 

А фотограф-пинхолист Иван Ко-
четов научит делать фотокамеру из 
алюминиевых банок или из спичеч-
ного коробка, покажет, как на неё 
снимать и проявлять кадры. 

— Технология пинхол — это съём-
ка не через объектив, а через неболь-
шое отверстие. При знании оптики 
её можно изготовить самостоятель-
но даже из того, что принято считать 
мусором, — говорит Юлия. 

Что нынче в моде?
Также посетителей ждёт показ кол-

лекций апсайкл-одежды от молодых 
дизайнеров Москвы, Санкт-Петер-
бурга и Ижевска. Чего здесь только 
не увидишь: практичные дождевики 
из полиэтиленовых пакетов, модные 
сумки и юбки из старых джинсов, яр-
кие свитера из ткани, сделанной из 
переработанных пластиковых буты-
лок, и многое другое. 

Фестиваль будет длиться с 12.00 до 
20.00. Вход свободный. Полное рас-
писание смотрите на сайте vk.com/
upcyclefest.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Большая Новодмитровская, 36

На Ярославке споют 
бардовские песни

28 октября в Москов-
ском многофункциональном 
культурном центре (Яро-
славское ш., 124) состоится 
музыкально-поэтический 
вечер. Музыканты студии 
«Шар» исполнят под гита-
ру любимые бардовские 
песни, а резиденты лите-
ратурного клуба на улице 
Коминтерна прочтут ав-
торские лирические сти-
хи. Гости тоже смогут 
принять участие в кон-
церте, их ждут творче-
ские задания и совмест-
ное придумывание песен 
и стихов на неожиданные 
темы. Начало в 19.00, 
вход свободный. 

В «Вымпеле» 
покажут 
приключенческий 
фильм

29 октября в 10.30 ки-
нотеатр «Вымпел» (ул. Ко-
минтерна, 8) приглашает 
зрителей старше 12 лет на 
просмотр приключенческо-
го фильма «Тайна горно-
го подземелья» режиссёра 
Льва Мирского (1975). Чет-
веро школьников отправля-
ются в поход в горы, но их 
застаёт буря. От непогоды 
ребята укрываются в пеще-
ре, где обнаруживают склад 
боеприпасов времён Вели-
кой Отечественной войны… 
Вход свободный. 

На ВДНХ 
откроется выставка 
«Спортлэнд»

С 3 по 6 ноября в 69-м 
павильоне ВДНХ пройдёт 
фестиваль-выставка «Мир 
спорта и игр — Спортлэнд». 
В спортивной зоне посети-
телей ждут эстафеты, ма-
стер-классы по единобор-
ствам, скалодром, фитнес, 
бейсбол, футбол. А в рам-
ках игровой программы дети 
и родители познакомятся с 
моделированием, робото-
техникой, настольными иг-
рами. Вход свободный. Под-
робности на сайте www.sp-
land.ru

АФИША

от художника 
Александра Шилова

КУЛЬТСОВЕТ

Сходите на выставку «Некто 1917» 
в Третьяковке

Любителям живописи сове-
тую посетить выставку «Некто 
1917», открывшуюся в Третья-
ковской галерее на Крымском 
Валу. Она посвящена столе-
тию Октябрьской революции 
и показывает, с какими мысля-
ми и настроениями художники 
встречали наступление новой 
эпохи. В экспозиции представ-
лены 120 произведений жи-
вописи и скульптуры. В том чи-

сле работы «Беление холста» 
Зинаиды Серебряковой, «Пол-
день. Лето» Кузьмы Петрова-
Водкина, «Философы» Миха-
ила Нестерова. Все эти кар-
тины написаны в 1917 году. 
Кстати, названием выставки 
стали слова поэта Велимира 
Хлебникова, которыми он за-
кончил свой сборник «Пощё-
чина общественному вкусу», 
вышедший в 1912 году.

На дизайн-заводе «Флакон» пройдёт очень необычный фестиваль

Займись апсайклингом!
НА ДОСУГЕ

С 28 октября по 6 ноября в 
сети «Москино» состоится Боль-
шой фестиваль мультфильмов 
для детей и взрослых, где по-
кажут лучшие анимационные 
ленты последних двух лет все-
го мира. В СВАО площадкой для 
основной программы станет ки-
нотеатр «Космос» (просп. Мира, 
109). Кроме того, здесь и в не-
скольких кинотеатрах округа 
пройдут бесплатные показы 
российских короткометраж-
ных мультиков. Юные зрители 
смогут посмотреть три тема-
тические подборки. Первая — 
«Семь кошек» — рассчитана на 

самых маленьких. Две другие — 
«Очень вежливая история» и 
«Письмо куклы» — по нравятся 
младшим школьникам. 

В «Космосе» показы состоят-
ся 28 октября в 12.00 и 13.00, 
29 октября в 12.00. В «Вымпе-
ле» (ул. Коминтерна, 8) — 1, 2 

и 3 ноября, начало в 14.00. В 
«Сатурне» (ул. Снежная, 18) — 
29 октября и 4 ноября в 12.00, 
а также 1 ноября в 15.00. Пол-
ное расписание фестиваля смо-
трите на сайте mos-kino.ru/
event_736.html.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В кинотеатрах округа 
можно бесплатно посмотреть мультики
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Вполне рабочий фотоаппарат можно 
сделать из консервной банки

Апсайклинг — это когда одежда 
превращается в коврик, 
а коврик — в одежду

Самым маленьким наверняка понравится мультик «Семь кошек»
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Лисонька ладит 
даже с кошками

Лисонька из приюта «Крас-
ная сосна» — очень общи-
тельная и очаровательная со-
бака. Она легко идёт на кон-
такт с людьми, собаками и 
даже кошками. Лисонька за-
мечательно гуляет на повод-
ке, с ней справится даже ре-
бёнок. Но и без поводка будет 
ходить за вами хвостиком. 
Это рыжее чудо замечатель-
но подойдёт для семьи, кото-
рая любит размеренный темп 
жизни. Лисоньке семь лет. Ро-
стом 50 см, стерилизована.

 Опекуны: 
8-909-667-0887, Дарья; 
8-916-559-2419, Ирина

Ясфира немного 
застенчива

Ясфира из приюта «Ис-
кра» — очаровательная вось-
мимесячная собачка чепрач-
ного окраса с тёмной маской 
на мордочке. Активная, бой-
кая, жизнерадостная, она ста-
ла немного застенчивой из-за 
жизни в приюте. А ведь она 
явно бывшая домашняя со-
бака. Легко идёт на контакт, 
общительна и дружелюбна. 
Здорова, стерилизована и 
привита, приучена к повод-
ку и очень хочет найти семью!

 Опекуны: 
8-964-559-6085, Анна;
8-903-003-6208, Ксения; 
8-905-791-1404, Ольга

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

Ч
то нужно, чтобы 
сделать жизнь де-
шевле? Продвину-
тые пользователи 
отвечают: осво-
ить несколько мо-

бильных приложений и по-
лезных сайтов. «ЗБ» решил 
изучить некоторые «примоч-
ки».

Еда у дома
Одно из самых популяр-

ных приложений — «Еда-
дил». Это агрегатор скидок во 
всех магазинах. Скачать его 
можно бесплатно, и на экра-
не смартфона появляется эм-
блема — зелёный крокодиль-
чик. Нажимаю на него — и на 
меня обрушивается вал ски-
док, которые предоставляют 
магазины прямо сегодня.

Ехать на край Москвы за 
ними не обязательно. В од-
ном месте собраны все ски-
дочные акции сетевых су-
пермаркетов — «Пятёроч-
ки», «Дикси», «Магнита»… Три 
из них — недалеко от моего 
дома.

Открываем раздел «Моло-
ко» и видим, что самое де-
шёвое молоко 17 октября 
продаётся в «Билле» — 36,90 
руб ля. Есть дешёвое и в «Пе-
рекрёстке» — 42,90 руб ля 
(обычная цена — 54,90). 
Причём скидки проходят по 
всем магазинам сети. 

Но это в идеале. А что на 
практике?

Занесла выбранные про-
дукты в спецраздел «Покуп-
ки» и пошла в «Перекрёсток» 
на проезде Дежнёва. Но вы-
бранное молоко было уже 
куплено.

— Бабушки берут журналь-
чики со скидками и по ним 
покупают утром, — поясни-
ли в магазине.

А вот виски с 29-процент-
ной скидкой стояло свобод-
но. Но мне оно не нужно.

Вывод: с выгодной покуп-
кой тянуть не следует. 

Получите 
бесплатный бургер

Ещё один сервис, кото-
рый призывает разорить 
ближайшие кафе, — канал 
«Телеграм» и сайт «Ресто-
Рейдс» www.ru.restoraids.
com .  Мессенджер «Теле-
грам» можно скачать бес-
платно. На канале отража-
ются все ежедневные ак-
ции и бесплатные угоще-
ния в ресторанах и кафе 
Москвы. 

Каждый день какой-ни-
будь бар или кафе в городе 
бесплатно наливает пиво по 
случаю своего дня рожде-
ния, угощает чаем за чек-ин 
— упоминание в соцсетях с 
фоткой, — дарит чизкейк в 

честь открытия нового меню 
или раздаёт бесплатные кок-
тейли девушкам по вечерам. 

Открываю канал и вижу, 
что в честь открытия нового 
фуд-корта на Кольцевой це-
лый день раздают бесплат-
ные бургеры, кофе и чай. Ну 
что ж, не повезло со скидоч-
ным молоком, зато сэконо-
мим на обеде. 

Да-а-а, в Москве невозмож-
но умереть с голоду. 

Массаж 
за 400 рублей

Сэкономить можно и на 
развлечениях, обучении, 
процедурах для здоровья и 
красоты. Если хочется мас-
саж, пилинг, сауну, СПА, от-

дых в отеле и путешествия 
со скидкой, то лучше всего 
подойдёт мобильный и ин-
тернет-сервис «Купонатор» 
www.kuponator.ru — ска-
чивается он тоже бесплат-
но. 

«Купонатор» хорош тем, 
что аккумулирует предложе-
ния многих купонных сер-
висов. 

Работает так: открывае-
те мобильное приложение, 
выбираете акцию недалеко 
от дома, например стрижка 
люкс или программа красо-
ты, нажимаете на «Купить», 
регистрируетесь и оплачива-
ете карточкой процедуру со 
скидкой. Вам тут же прихо-
дит СМС с номером купона. 
СМС с купоном показываете 
в салоне. 

Впрочем, как я убедилась, 
лучше всё же позвонить в са-
лон и переспросить, действу-
ет ли акция. Так я нашла вы-

годное предложение по мас-
сажу.

— Акция досрочно прекра-
щена, так как все мастера за-
гружены, — ответили на мой 
звонок в салоне.

Кроме того, часто услуги 
по купону предлагают в со-
кращённом виде — напри-
мер, не час массажа, а пол-
часа.

И всё-таки я нашла 50-ми-
нутный массаж в одном из 
салонов Свиблова за 417 руб-
лей. На эту сумму мне пер-
вый раз сделали массаж всего 
шейно-позвоночного отдела 
и дали советы, как полечить 
спину, второй раз — общий 
релаксирующий массаж, тре-
тий раз — массаж ног. Не-
плохо. 

В общем, скидки действи-
тельно существуют. Главное 
— не спустить на купонные 
акции все средства. 

Мария ГУСЕВА 

Налетай, подешевело!
Какие мобильные приложения помогут сэкономить на еде и услугах

Каждый день какой-нибудь бар 
угощает бесплатно

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Приложение подскажет, 
что сегодня можно выгодно 
купить в вашем магазине
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Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! 

Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970
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Как узнать, какой мед-
ведь гонится за тобой?

Если ты бежишь, бе-
жишь, залезаешь на дере-
во, и медведь лезет за то-
бой, то это чёрный мед-
ведь.

Если ты бежишь, бе-
жишь, залезаешь на дере-
во, и медведь трясёт де-
рево, чтобы скинуть тебя с 
него, — это бурый медведь.

Если ты бежишь, бежишь 
и не можешь найти дерево 
— это полярный медведь.

— Девушка, а дайте мне 
ваш телефончик!

— Ишь какой прыткий. 
Это что, любовь с первого 
взгляда?

— Ишь какая прыткая. 
Это ограбление!

Предпочитаю раздельное 
питание. Если беляши, то 
беляши, если чебуреки, то 
чебуреки.

Утром надо быть особен-
но осторожными. Одно не-

ловкое движение — и ты 
снова спишь…

— У нас с мужем на за-
втра намечен внеочередной 
день примирения и согласия.

— Это как?
— Едем в магазин. Я 

примеряю, он соглашается!

Первый день диеты.
Я избавился от всей 

вредной еды в холодиль-
нике.

Это было очень вкусно!

АНЕКДОТЫ

Залезла к папе на коле-
ни и поёт:

— Мы поедем, мы по-
мчимся на коленях утром 
ранним...

На улице холодно, 
дождь. Олеся смотрит 
в окно и говорит:

— Мама, позвони всем 
людям на улице. Пусть 
к нам приходят.

Бабушка уговаривает 
Олесю съесть кашу, та от-
вечает:

— Мои руки не для каши.

— Олеся, ты знаешь, 
зачем верблюду 
горбы?

— Знаю, чтобы дети 
не падали, — невозмути-
мо отвечает Олеся.

— Мам, давай азбу-
ку учить. Это очень по-
лезно для нашего поум-
нения.

— Моя мама носит ко-
лечко, чтобы не забыть, 
что она жена моего папы, 
— рассказывает Олеся 
подружке.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, присылайте нам свои лучшие фотки. 
Не забудьте черкнуть несколько слов о себе: где учитесь или работаете, 

есть ли у вас хобби, к чему стремитесь, о чём мечтаете.   
Снимки опубликуем в бумажной версии «Звёздного бульвара» 

и на сайте газеты. 
В конце года подведём итоги, победительницы получат  призы.  
Фото в формате jpeg присылайте по адресу zb@zbulvar.ru. 
Успеха!

София — тренер. Вот 
уже больше трёх лет она 
занимается йогой, при-
чём училась у мастеров 
не только из России, но 
и из Казахстана и Ита-
лии. «Я посетила места 
силы Крыма, Абхазии, 
Европы. Учусь работать 
над собой, познавать 
себя и открывать мир», 
— написала она «ЗБ».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии и «лайки». Это будет учитывать-
ся при подведении итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Комплект. 
Суп. Диапазон. Джинсы. Лекало. 
Лезгинка. Толки. Десерт. Сусек. 
Бар. Реестр. Соти. Окно. Маун. 
Тонна. Танкист.

По вертикали: Пролетари-
ат. Колчедан. Истома. Ледокол. 
Урка. Нут. Дездемона. Типаж. 
Гек. Ирис. Сазан. Небо. Сок-
рат. Панты. Атрибут. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

София обучает йоге
«Азбука полезна для поумнения» 

Олеся, от 3 до 6 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Певица Вера Брежнева признаётся, что 
любит вкусно поесть. Но чтобы оставать-
ся в форме, старается употреблять раз-
дельно белки, углеводы и клетчатку. И всё 
же есть блюдо, в котором все эти пищевые 
компоненты гармонично сочетаются. Это 
«брежневские» тефтельки из мяса индей-
ки, риса и овощей.

Пропускаем через мясорубку мясо ин-
дейки (желательно сочетать белое мясо 
грудки и красное мясо бедренной части), 
одну морковку и одну луковицу. В этот 
фарш добавляем отваренный до полуго-
товности рис. Ещё одну мелко нарезан-
ную луковицу и натёртую морковь слегка 
обжариваем на сковороде в небольшом 
количестве оливкового масла и добавляем 
к фаршу. Получившуюся массу тщательно 

вымешиваем руками, добавляем соль, 
перец по вкусу. Формируем небольшие 
шарики и обжариваем на раскалённой 
сковороде в течение нескольких минут. 
Затем выкладываем практически гото-
вые тефтели в форму для запекания, 
накрываем сверху фольгой и поме-
щаем на 10 минут в духовку, разо-
гретую до 220 градусов.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Индейка, рис и овощи
Тефтельки от певицы Веры Брежневой

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

В Москве 
представят свои 
работы будущие 
градостроители
2-й фестиваль студен-

ческих работ «Городское 
пространство: взгляд бу-
д у щ и х  г р а д о с т р о и т е -
лей» откроется в Москве 
25 октября в 15.00 в поме-
щении Мосстройинфор-
ма (ул. 2-я Брестская, 6). В 
нём примут участие более 
20 вузов России, которые 
представят архитектурные 
проекты, дизайн интерье-
ров, ландшафтные реше-
ния. Все, кого интересует 
архитектура и градостро-
ительство, могут посмот-
реть студенческие работы 
вплоть до 8 ноября. Вход 
свободный. 

Ольга 
ГЕРАНЧЕВА
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